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Le Président de la 
République regagne 
Alger en provenance 
du Sultanat d’Oman

Algérie-Sult AnAt d’OmAn:

Ferme volonté de poursuivre le développement de 
la coopération bilatérale dans divers domaines

Diego MelladoPascua prend ses fonctions en tant 
qu’Ambassadeur de l’Union européenne en Algérie

Onu :

Le Conseil de sécurité approuve à l’unanimité un projet de 
communiqué de presse initié par l’Algérie pour soutenir l’UNRWA

Le Président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a regagné, 
mercredi en fin d’après-midi, Alger en 

provenance du Sultanat d’Oman, suite à une 
visite d’Etat de trois jours à ce pays frère. 
Le Président de la République avait effectué 
auparavant une visite de travail et de fraternité 
en République arabe d’Egypte, pays frère.
Les deux visites du Président de la République 
en Egypte et au Sultanat d’Oman s’inscrivent 
dans le cadre du renforcement des liens de 
fraternité, de coopération et de concertation.

La visite d’Etat de trois jours effectuée 
par le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, au Sultanat 

d’Oman, à l’invitation de sa Majesté le 
Sultan d’Oman, Haitham ben Tariq, a été 
sanctionnée par un communiqué commun 
dans lequel les deux parties ont souligné 
leur volonté de poursuivre la coopération 
bilatérale dans divers domaines, au service 
des intérêts des deux pays et peuples frères.
“Dans le cadre du renforcement des relations 
et liens de fraternité étroits unissant le 
Sultanat d’Oman et la République algérienne 
démocratique et populaire, ainsi que leurs 
dirigeants éclairés et les deux peuples 
frères, et en réponse à l’aimable invitation 
de sa Majesté le Sultan d’Oman, Haitham 
ben Tariq, son excellence le président de 
la République algérienne démocratique 
et populaire, M. Abdelmadjid Tebboune, 
accompagné d’une délégation officielle de 
haut niveau, a effectué une visite d’Etat de 
trois jours au Sultanat d’Oman, à partir du 
lundi 24 RabieEthani correspondant au 28 
octobre 2024”, lit-on dans le communiqué 
commun.
“Les deux dirigeants ont eu des discussions 

dans un esprit de fraternité et d’entente, 
soulignant leur volonté constante de 
poursuivre le développement de la 
coopération bilatérale dans divers domaines, 
au service des intérêts communs des deux 
pays et peuples frères, en la hissant à la hauteur 
des relations et liens fraternels historiques 
ancrés qui les unissent. Ils se sont félicités 
des démarches visant à promouvoir les 
relations entre les deux pays à de plus larges 
perspectives, et des résultats des travaux de 
la 8e session de la grande commission mixte 
algéro-omanaise tenue à Alger en juin 2024, 
outre le forum des hommes affaires qui 
avait abordé les opportunités commerciales 
et d’investissement, larges et prometteuses 
dans les deux pays”, ajoute la même source.

Les deux dirigeants ont également soutenu 
“ces résultats en donnant des orientations à 
toutes les parties et secteurs pour intensifier 
les contacts et l’échange de visites entre 
les différentes parties concernées dans le 
cadre du suivi et de l’exécution de toutes 
les initiatives et programmes communs, au 
profit des deux pays et peuples frères”.
Dans cette optique, les deux dirigeants 
“ont salué l’initiative de la création d’un 
fonds d’investissement conjoint omano-
algérien, qui permettra la mise en place de 
partenariats et de projets communs dans les 
domaines des énergies renouvelables, de la 
pétrochimie, de l’agriculture saharienne, 
des technologies, du tourisme et d’autres 
domaines prometteurs”.
“Les deux parties ont également souligné 
l’importance de renforcer les opportunités 
de communication et de partenariat dans 
le secteur privé, de relancer les échanges 
commerciaux et industriels, et de tirer parti 
des marchés des deux pays et de leur position 
pour promouvoir les exportations nationales 
et leur accès aux marchés régionaux et 
mondiaux”.

Diego MelladoPascua a 
officiellement pris ses 
fonctions d’Ambassadeur 

de l’Union européenne en Algérie. 
À cette occasion, il a publié une 
vidéo dans laquelle il exprime son 
enthousiasme quant à sa nouvelle 
mission. Il se dit ravi d’arriver dans 
ce « beau pays » qu’est l’Algérie.  
Sa priorité, affirme-t-il, sera de 
renforcer les relations entre l’Algérie 
et l’Europe.
Dans sa vidéo, filmée dans des lieux 
emblématiques tels que la Casbah et 
le monument Radh Al Fath à Alger, il 
manifeste un profond intérêt pour la 
culture algérienne et son patrimoine. 
MelladoPascua souhaite explorer 
les richesses de ce pays. « Le destin 

de l’Algérie et de l’Europe est 
indissociable », a-t-il souligné.
L’ambassadeur a souligné 
l’importance de la solidarité 
européenne, précisant qu’il espère 
voir les États membres de l’Europe 
collaborer ensemble avec l’Algérie, 
un pays qu’il considère comme un 
« partenaire privilégié, essentiel et 
indispensable pour l’Europe ».
MelladoPascua évoque ses discussions 
avec  AbdelmadjidTebboune
Lors d’une rencontre récente avec 
le président algérien Abdelmadjid 
Tebboune, Diego MelladoPascua a 
évoqué les divers enjeux qui unissent 
l’Algérie et l’Union européenne. Les 
discussions ont notamment porté sur 
l’accord de partenariat en place. Ou 

encore, les moyens de solidifier les 
liens d’amitié entre les deux entités.
Cette réunion a été traversée par des 
thèmes variés, parmi lesquels les flux 
migratoires, un point sensible pour les 
deux parties. Les défis géopolitiques 
en Afrique et dans la région du Sahel 
ont également été abordés, soulignant 
l’éventail des questions à traiter de 
concert.
MelladoPascua a noté que les 
relations entre l’Algérie et l’Union 
européenne sont « riches, intenses 
et variées ». En particulier en 
matière d’échanges commerciaux et 
d’investissements. Il a exprimé son 
souhait de voir ces interactions se 
poursuivre et se développer.
Un avenir prometteur pour l’Algérie 

et l’Europe
Avec l’arrivée de Diego 
MelladoPascua à la tête de 
l’ambassade, le potentiel de 
collaboration entre l’Algérie 
et l’Union européenne semble 
prometteur. Son intérêt manifeste 
pour le pays et son engagement à 
travailler sur des problématiques clés 
pourraient ouvrir de nouvelles pistes 
de dialogue.
Le partenariat que l’Algérie entretient 

avec l’Europe est important dans 
le contexte international actuel. À 
travers une coopération élargie, 
les deux parties peuvent envisager 
des solutions durables aux défis 
communs.
Diego MelladoPascua s’affirme 
comme un « diplomate engagé ». Son 
arrivée augure d’une nouvelle ère de 
coopération renforcée entre l’Algérie 
et l’Union européenne. Les prochains 
mois seront déterminants pour 
établir des bases solides et pérennes, 
favorisant ainsi le développement 
des relations bilatérales. Les 
actions entreprises dès maintenant 
influenceront le futur des échanges 
et des collaborations entre ces deux 
entités.

Les membres du Conseil 
de sécurité ont approuvé, 
à l’unanimité, le projet de 

communiqué de presse initié par 
l’Algérie pour soutenir l’Office 
de secours et de travaux des 
Nations unies pour les réfugiés 
de Palestine dans le Proche-
Orient (UNRWA).
Les membres du Conseil de 

sécurité ont exprimé, dans ce 
communiqué, “leur profonde 
inquiétude” concernant le projet 
de loi adopté par le parlement 
de l’entité sioniste (Knesset), 
en appelant l’occupant à “se 
conformer à ses obligations 
internationales et à respecter 
les privilèges et immunités de 
l’UNRWA”.

Ils ont également demandé à 
l’entité sioniste de “s’acquitter 
de ses responsabilités en 
permettant l’accès complet, 
rapide et sécurisé des aides 
humanitaires sous toutes leurs 
formes à la bande de Ghaza et 
à toutes ses zones, y compris la 
fourniture des services essentiels 
dont a besoin la population civile 

de Ghaza”.
L’Algérie avait condamné 
“avec la plus grande fermeté” 
l’adoption par l’entité sioniste 

de deux lois visant à bloquer 
les activités de l’UNRWA 
dans les territoires palestiniens 
occupés, en violation flagrante 
des principes fondamentaux du 
droit international, a indiqué, 
mardi, un communiqué du 
ministère des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale à 
l’étranger.
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Ouverture des inscriptions au concours de formation 
paramédicale 2024-2025

Autosuffisance pharmaceutique : 
L’Algérie vise 85 % de couverture locale en médicaments 

avant 2025

Emploi en Algérie :
Le ministère des Affaires Étrangères lance un concours 

de recrutement

Le secteur de la santé attire 
de plus en plus de jeunes 
en Algérie, notamment 

vers la formation paramédicale. 
Dans cette lignée, le ministère 
de la Santé a annoncé l’ouverture 
des inscriptions au concours 
de formation paramédicale de 
l’année 2024-2025, qui ont 
commencé aujourd’hui, mercredi 
30 octobre 2024.

Les inscriptions au concours 
de formation paramédicale 
2024/2025 ont commencé !

Dans la note publiée hier sur 
leur page Facebook officielle, 
le ministère de la Santé a 
dévoilé plusieurs informations 
essentielles, relatives au concours 
de formation paramédicale 2024-
2025.

 « En application des orientations 
du ministre de la Santé. La 
direction de la formation au 
ministère de la Santé annonce 
l’ouverture des inscriptions 
au concours sur épreuves 
pour accéder à la formation 
paramédicale aux postes d’aide-
soignant de la santé publique, 
d’auxiliaire de puériculture de 
la santé publique et d’assistant 
en fauteuil dentaire de la santé 
publique au titre de l’exercice 
2024, au profit des personnes 
ayant un niveau 3ᵉ année 
secondaire (non titulaires de 
baccalauréat), toutes branches 
confondues ».

Quand s’inscrire pour 
la formation paramédicale 

2024/2025 ?

Les candidats intéressés par la 
formation paramédicale pour 
l’année 2024-2025, peuvent 
désormais s’inscrire. Les 
inscriptions ont commencé 
aujourd’hui, le 30 octobre 2024 à 
09h00, et vont s’étendre jusqu’au 
13 novembre 2024 à 20h00.

Sur quel site s’inscrire pour 
la formation paramédicale 

2024/2025 ?
Les inscriptions à ce concours se 
font en ligne. Il suffit d’accéder 
à la plateforme numérique du 
ministère de la Santé (Cliquez-

ici). Et remplir le formulaire par 
les informations personnelles.
À la suite de l’étape des 
inscriptions, les candidats 
pourront récupérer leurs 
convocations à partir du 21 
jusqu’au 25 novembre 2024. 
Pour passer l’examen prévu 
pour le 30 novembre 2024, il 
est indispensable de se munir de 
ladite convocation.

Quelles sont les compétences 
nécessaires et les conditions 

d’accès au concours de 
formation paramédicale ?

Les formations paramédicales 
sont d’une importance capitale 
dans la préservation de la santé 
publique et la prise en charge des 
malades. De plus, elles offrent 
un taux d’employabilité élevé en 

Algérie, faisant de ce domaine 
une vocation solide.
Afin d’accéder à l’examen 
d’accès à la formation 
paramédicale, il est essentiel de 
répondre aux conditions émises 
par le ministère de la Santé, à 
savoir, avoir un niveau 3ᵉ année 
secondaire, quelle que soit la 
branche.
Par ailleurs, des connaissances 
scientifiques seraient un 
atout majeur pour réussir ce 
concours. Des compétences en 
communication sont également 
essentielles dans le domaine de 
la santé. Notamment pour les 
emplois nécessitant le contact 
direct avec les patients, tels 
que le métier de sage-femme et 
d’auxiliaire de puériculture.

C’est avec un esprit 
optimiste et 
déterminé que le 

ministre de l’Industrie de la 
Production Pharmaceutique, Ali 
Aoun, a participé à la cérémonie 
d‘inauguration du laboratoire 
central de l’Agence National 
des Produits Pharmaceutiques 
(ANPP), qui est désormais 
équipé de dispositifs aux normes 
internationales. Par la même 
occasion, le ministre a fait le 
point sur les avancées du secteur 
pharmaceutique en Algérie, et a 
dressé un plan ambitieux, visant 
à couvrir les besoins du marché 
en médicaments essentiels pour 
atteindre une autosuffisance à 85 
% avant 2025.

Cap sur 85 % de couverture 
des besoins en médicaments 

d’ici 2025
Avec 213 usines locales, 
l’Algérie couvre aujourd’hui 75 
% de ses besoins en médicaments 
essentiels, marquant une 
croissance notable depuis 
quelques années. Cependant, 
afin de limiter le recours aux 
importations, le gouvernement 
met le cap sur un objectif de 80 
à 85 % d’ici la fin de l’année en 
cours.

Les médicaments 
anticancéreux au cœur 

des priorités de production 
en Algérie

Pour y parvenir, l’Algérie 
compte faire entrer en service 
de nouvelles usines. Par ailleurs, 
6 nouvelles usines ont déjà 
commencé la production de 
médicaments anticancéreux, 

et d’autres sont en cours 
d’élaboration.
En effet, sous les orientations 
du président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, 
l’augmentation prévue dans la 
production de médicaments est 
particulièrement axée vers les 
soins anticancéreux.

Vaccins pour enfants : 
Une disponibilité assurée sur 

tout le territoire algérien
En plus des médicaments 
anticancéreux, les soins 
pédiatriques, notamment les 
vaccins, sont également au cœur 
des priorités du ministère de la 
Santé avant 2024. Le ministre a 
assuré qu’il n’y a pas de pénurie 
et que tous les vaccins pour 
enfants sont disponibles sur le 
marché algérien.

Aoun a profité de l’occasion pour 
annoncer qu’un nouveau projet 
de production locale de vaccins 
pour enfants, en collaboration 
avec un acteur majeur dont 
il n’a pas cité le nom, est en 
préparation.

Une demande croissante: 
lla consommation de 

médicaments bondit de 15 %
Il est à noter que la consommation 
de médicaments ne cesse de 
croitre en Algérie, avec une 

hausse de 15 % ces dernières 
années. Cependant, cela 
s’accompagne d’un problème de 
distribution. Une question que le 
ministre Aoun a évoquée lors de 
l’inauguration.
 « Le problème qu’on rencontre 
actuellement réside dans la 
distribution. Il y a certaines 
catégories de stocks qui couvrent 
pour 3 à 4 mois les besoins des 
malades, mais qui ne sont pas 
disponibles dans les pharmacies. 
Nous avons initié quelques 
démarches au niveau du 
ministère pour attirer l’attention 
des opérateurs sur la dangerosité 
de ces actes, mais aussi pour 
tenter d’améliorer la distribution 
des médicaments qui sont 
difficiles à trouver et demandés » 
a-t-il affirmé.

Le ministère des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale 

à l’étranger a annoncé ce mardi 
l’ouverture d’un concours 
de recrutement externe. Le 
concours, selon un communiqué 
du ministère, est ouvert à toute 
personne répondant aux critères 
spécifiés dans l’annonce. Cette 
démarche s’inscrit dans le cadre 
des efforts du ministère pour 
moderniser et renforcer ses 
capacités dans la gestion et la 
préservation des documents et 
archives.

Le ministère des Affaires 
étrangères lance un concours 

de recrutement pour les 
archivistes

Cette initiative vise à renforcer 
le corps des documentalistes 
archivistes au sein de 
l’administration, avec cinq 
postes ouverts pour le grade 
de documentaliste archiviste 
analyste. Les candidats 
intéressés devront soumettre 
leur dossier uniquement par 
voie postale, dans un délai de 
15 jours ouvrables à compter 
de la première publication 
de l’annonce dans la presse 
nationale. Cette méthode de 
soumission par courrier vise à 
assurer une gestion centralisée 
et ordonnée des candidatures, 
tout en garantissant l’équité 
entre tous les participants.
Le ministère informera à une 

date ultérieure les candidats 
retenus des détails concernant 
les épreuves écrites, y compris 
le lieu et la date des examens. Il 
communiquera ces informations 
directement aux candidats 
admissibles pour leur permettre 
de se préparer efficacement.

Les détails du concours 
disponibles en ligne

Le ministère a également mis 
à disposition des informations 
complètes sur les conditions de 
participation, la composition du 
dossier, ainsi que le programme 
de référence adopté pour 
les épreuves. Le ministère 
détaille également les matières 
sur lesquelles il évaluera les 
candidats. Les personnes 

intéressées peuvent consulter 
le site web officiel du ministère 
pour accéder à ces informations 
sur ce lien.
Ce concours représente une 
opportunité importante pour les 
professionnels du domaine des 

archives, offrant non seulement 
des perspectives de carrière 
au sein d’une institution clé de 
l’État, mais aussi une chance 
de contribuer à la gestion et à 
la préservation du patrimoine 
documentaire national.
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Inauguration du Laboratoire central de l’Agence 
nationale des produits pharmaceutiques

Le Laboratoire central de 
l’Agence nationale des 
produits pharmaceutiques 

(ANPP) a été inauguré, mardi, après 
avoir bénéficié d’une modernisation 
selon les normes internationales les 
plus récentes.
La cérémonie d’inauguration de 
ce laboratoire doté d’équipements 
de pointe, qui se trouve au niveau 
de l’Institut Pasteur d’Algérie 
(IPA), a été présidée par le 
ministre de l’Industrie et de la 
Production pharmaceutique, Ali 
Aoun en présence du Secrétaire 
général du ministère de la Santé, 
Mohamed Talhi, de l’ambassadeur 

d’Allemagne en Algérie, Georg 
Felsheim, du Directeur régional 
pour les Etats arabes du Programme 
des Nations unies pour le 
développement (PNUD), Abdallah 
Al Dardari, et de la Représentante 
résidente du PNUD en Algérie, 
Natasha Van Rijn.
Considéré comme l’un des plus 

grands laboratoires en Afrique, 
cet édifice qui s’étend sur une 
superficie de 1200 m2, comprend 
plusieurs unités qui veillent au 
contrôle de la qualité, de l’efficacité 
et de la sécurité des produits 
pharmaceutiques, dispositifs 
médicaux et vaccins.
La rénovation de ce Laboratoire 
central s’inscrit dans le cadre de 
l’initiative de l’Accélérateur ACT 
(dispositif pour accélérer l’accès aux 
outils de lutte contre la pandémie de 
Covid-19 lancé par l’OMS en 2020), 
avec un financement allemand via la 
KfW Banque de développement, en 
coordination avec le PNUD.

S’exprimant à cette occasion, 
M. Aoun a souligné le “rôle 
central” de ce laboratoire dans 
le développement de l’industrie 
pharmaceutique en Algérie et le 
renforcement de la sécurité sanitaire 
du pays en répondant aux besoins 
du marché national en médicaments 
locaux, exclusivement grâce aux 
compétences et capacités nationales.
Cet “édifice médical” permettra à 
l’Algérie de renforcer la qualité 
des produits pharmaceutiques, 
dispositifs médicaux et vaccins, 
à travers l’extension du champ 
des analyses, l’amélioration de la 
performance et la réduction des 

délais de commercialisation des 
produits grâce aux équipements et 
matériels de pointe dont dispose le 
laboratoire, a soutenu le ministre.
Il a, à cet égard, souligné la nécessité 
pour les laboratoires algériens 
de se mettre au diapason des 
normes internationales, notamment 
les normes ISO, afin d’obtenir 
l’accréditation de l’OMS, “garant 
de la qualité et de l’excellence”.
M. Aoun a, par ailleurs, mis en 
avant l’importance de l’ouverture 
du Laboratoire central de l’ANPP 
aux étudiants et chercheurs, à 
travers l’élaboration d’une feuille 
de route en matière de formation.

Le Secrétaire général (SG) du 
ministère de l’Intérieur, des 
Collectivités locales et de 

l’Aménagement du territoire, Larbi 
Merzouk a présidé une réunion de 
la commission intersectorielle pour 
le suivi de la mise en œuvre des 
programmes complémentaires de 
développement, laquelle s’emploie 
à la consécration de l’équilibre du 
développement initié par le président 
de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, indique mercredi un 
communiqué du ministère.   

“La commission, qui comprend 
tous les secteurs concernés avec la 
participation des walis de Khenchela, 
Tissemsilt, Djelfa et Tindouf, a 
été installée en application des 
instructions du Premier ministre 
portant impératif de mettre en place 
un mécanisme interministériel 
chargé du suivi de la mise en œuvre 
des programmes complémentaires 
de développement, données lors de 
la réunion du Gouvernement en date 
du 9 octobre courant”, note la même 
source.

Par ailleurs, la commission 
constituera “un espace de 
coordination continue en ce qui 
concerne la mise en œuvre des 
projets prévus par ces programmes, 
outre l’examen des entraves et des 
problèmes auxquels sont confrontées 
certaines opérations, en vue de leur 
réalisation dans les délais impartis”.
A noter que lesdits programmes “ont 
bénéficié d’une enveloppe financière 
importante de plus de 400 milliards 
de DA”, conclut la même source.

miniStÈre de l’intérieur :

Réunion de la commission intersectorielle pour le suivi de la mise 
en œuvre des programmes complémentaires de développement

tlemCen:

La ferme d’engraissement 
du thon rouge, un projet 
stratégique en Algérie

AnP:

Reddition d’un terroriste et arrestation 
de 8 éléments de soutien aux groupes 

terroristes en une semaine (bilan)

Le ministre de la Pêche et des Productions 
halieutiques Ahmed Badani a déclaré, 
lundi à Tlemcen, que la ferme 

d’engraissement du thon rouge au port de Sidi 
Youchâa (Tlemcen) est un projet stratégique en 
Algérie.
Le ministre a, dans une déclaration à la presse, 
indiqué que la ferme d’engraissement de cette 
espèce de thon est le premier projet à l’échelle 
nationale, lancé au niveau du port de Sidi 
Youchââ pour une capacité de production de 
950 tonnes, soit l’équivalent de 10 millions de 
dollars supplémentaires dans le domaine de 
l’exportation du thon rouge, indiquant que le 
quota de l’Algérie de pêche du thon rouge est 
estimé à 2.064 tonnes.
Rappelant que le volume de cette espèce 
halieutique exporté durant, l’année écoulée, 
a rapporté un montant évalué entre 25 et 27 
millions de dollars, le ministre a indiqué : “Nous 
allons accompagner l’investisseur initiateur de 
ce projet, qui permettra de produire localement 
le thon rouge pour être disponible dans le 
marché algérien tout au long de l’année”.
Il a, à ce titre fait observer que son département 
ministériel s’attèle, en coordination avec le 
ministère mauritanien du secteur, à faire baisser 
les taxes imposées aux navires participant aux 
campagnes de pêches hauturières du thon rouge.
Le ministre de la Pêche et des Productions 
halieutiques a, d’autre part, souligné que le 
port de Sidi Youchâa constitue un véritable 
pôle dans le domaine de la pêche en haute mer, 

faisant observer que le Gouvernement œuvre à 
prospecter de nouvelles aires de pêche en haute 
mer sur un rayon de
12 miles marins, à l’effet d’accroître la 
production, de même qu’il œuvre à l’élaboration 
d’une stratégie visant le renforcement de la flotte 
de pêche, à travers la création de 15 sites pour la 
fabrication de navires de pêche au niveau des 
différents ports du pays dédiés à l’activité du 
secteur.
Il a, dans ce contexte, signalé que 11 navires 
de pêche sont en cours de construction, dont 
ceux en chantier dans la wilaya de Tlemcen, 
offrant ainsi des perspectives de s’orienter 
vers la pêche hauturière et auxquels il convient 
d’ajouter des navires de plus de 40 mètres de 
longueur à importer pour la consolidation de la 
flotte de pêche disponible, conformément aux 
instructions du président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune.
M. Badani a, par ailleurs, supervisé la cérémonie 
inaugurale de la rencontre régionale ayant pour 
thème la sécurité et la prévention des accidents 
maritimes et des maladies professionnelles.
Il a aussi supervisé la signature de renouvellement 
du contrat de partenariat entre la direction locale 
de la Pêche et de l’aquaculture et l’Université 
de Tlemcen et la signature d’un autre contrat de 
partenariat entre la direction locale du secteur 
et celle des services agricoles (DSA), avant 
d’honorer les proches des victimes du naufrage 
d’un navire de pêche survenu au mois de juin 
dernier au large de Ghazaouet.

Un terroriste s’est rendu aux autorités 
militaires à Bordj Badji Mokhtar et 
huit éléments de soutien aux groupes 

terroristes ont été arrêtés, lors d’opérations 
distinctes menées par des unités et des 
détachements de l’Armée nationale populaire 
(ANP) à travers le territoire national, durant la 
période du 23 au 29 octobre, indique mercredi 
un bilan opérationnel de l’ANP.
“Dans la dynamique des efforts soutenus 
dans la lutte antiterroriste et contre la 
criminalité organisée multiforme, des unités 
et des détachements de l’ANP ont exécuté, 
durant la période allant du 23 au 29 octobre 
2024, plusieurs opérations ayant abouti 
à des résultats de qualité qui reflètent le 
haut professionnalisme, la vigilance et la 
disponibilité permanente de nos Forces armées 
à travers tout le territoire national”, précise la 
même source.
Dans le cadre de la lutte antiterroriste et “grâce 
aux efforts des unités de l’ANP, le terroriste 
dénommé “BarbouchiAbatna” dit “Labresse”, 
s’est rendu aux autorités militaires de Bordj 
Badji Mokhtar en 6ème RM, en sa possession 
un pistolet mitrailleur de type kalachnikov, 
4 chargeurs, une quantité de munitions et 
d’autres effets, tandis que des détachements 
de l’ANP ont arrêté 8 éléments de soutien 
aux groupes terroristes dans différentes 
opérations”.
Dans le cadre de la lutte contre la criminalité 
organisée et “en continuité des efforts soutenus 
visant à contrecarrer le fléau du narcotrafic 

dans notre pays, des détachements combinés 
de l’ANP ont intercepté, en coordination 
avec les différents services de sécurité, lors 
d’opérations exécutées à travers les Régions 
militaires, 51 narcotrafiquants et mis en échec 
des tentatives d’introduction de 3 quintaux et 
69 kilogrammes de kif traité provenant des 
frontières avec le Maroc, alors que 193.428 
comprimés psychotropes ont été saisis”, note 
la même source.
A Tamanrasset, Bordj Badji Mokhtar, In 
guezzam et Illizi, des détachements de l’ANP 
“ont arrêté 136 individus et saisi 23 véhicules, 
191 groupes électrogènes, (85) marteaux 
piqueurs, ainsi que des quantités de mélange 
d’or brut et de pierres, d’explosifs, d’outils de 
détonation et d’équipements utilisés dans des 
opérations d’orpaillage illicite”.
De même, “24 autres individus ont été arrêtés 
et 13 fusils de chasse, 3 pistolets automatiques, 
25037 litres de carburants, ainsi que 318 
tonnes de denrées alimentaires destinées à la 
contrebande et la spéculation ont été saisis, 
et ce, lors d’opérations distinctes à travers le 
territoire national”, ajoute le communiqué.
D’autre part, les Garde-côtes “ont déjoué, 
au niveau de nos côtes nationales, des 
tentatives d’émigration clandestine et ont 
procédé au sauvetage de 79 individus à bord 
d’embarcations de construction artisanale, 
alors que 536 immigrants clandestins de 
différentes nationalités ont été arrêtés à travers 
le territoire national”, conclut la même source.
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CnAS – Algérie Poste : 
Vers la numérisation complète des prestations sociales

Stations-service :
NAFTAL généralise le paiement électronique TPE 

au niveau national

l’Algérie s’impose sur le marché africain : 
+ 7 millions   de plaques de plâtre exportées en 2024

Dans le but de simplifier 
les procédures 
d’assurance et de 

garantir un meilleur service 
aux assurés, la CNAS (Caisse 
Nationale d’Assurance Sociale 
des Travailleurs Salariés) et 
Algérie Poste ont signé une 
convention.
Cette convention définit les 
conditions, les modalités et les 
procédures de traitement des 
transferts financiers pour toutes 
les structures de la CNAS.
Cela concerne notamment 
les différentes opérations de 
paiement des prestations aux 
assurés sociaux et à leurs ayants 
droit.
Concrètement, la convention 
porte sur :

•La mise en place d’un système 
de paiement groupé via le 
compte courant postal des 
assurés sociaux.
•La digitalisation des procédures 
de traitement des cotisations et 
des prestations sociales.
•Le renforcement de la sécurité 
des transactions financières.
Signature d’une convention 

entre la CNAS et Algérie Poste
Cette collaboration vise donc 
à fluidifier le paiement des 
prestations aux assurés sociaux 
et ayants droit, réduire les délais 
de traitement des dossiers, 
diminuer les risques d’erreurs.
Cet accord s’inscrit dans le 
cadre des efforts continus 
de modernisation et de 

numérisation de la CNAS, visant 
à simplifier ses procédures dans 
le domaine de l’assurance et des 
transferts financiers.
Il vise également à accélérer le 
traitement des transactions, en 
mettant en place un système de 
paiement groupé via le compte 
courant postal des assurés 
sociaux.
L’objectif principal de cette 
convention est de créer un 
pont de communication 
financière sécurisé entre les 
deux institutions, afin d’assurer 
et d’accélérer le paiement des 
prestations dues aux assurés 
sociaux et à leurs ayants droit. 
Cela permettra d’éviter les 
erreurs grâce à une série de 
mécanismes mis en place.

M. Kaouadri a souligné que 
cette convention « contribue à 
garantir le versement régulier et 
sans retard des prestations aux 
assurés sociaux », considérant 
que cette démarche s’inscrit 
dans le cadre de « l’amélioration 
continue du service public 
offert à nos concitoyens et 
de l’élévation du niveau des 
services numériques ».
De son côté, M. Zidi a 
réaffirmé l’importance de cette 
convention qui vise à « renforcer 
la coopération entre la Caisse 
nationale de sécurité sociale des 
travailleurs salariés et Algérie 
Poste », et s’inscrit dans le 
cadre de la « modernisation 
des services d’Algérie Poste au 
profit du citoyen ».

Aujourd’hui, la société 
Naftal a signé un 
accord de partenariat 

stratégique avec la Banque 
Extérieure d’Algérie (BEA) 
afin de généraliser l’usage du 
paiement électronique dans les 
stations-service à travers tout le 
pays. Cet accord a été formalisé 
lors d’une cérémonie présidée 
par Djamel Cherdoud, PDG 
de Naftal, et El-Houari Rahali, 
directeur général de la BEA, en 
présence de hauts responsables 
des deux institutions, ainsi que 
du secrétaire général du syndicat 
national, Abdelhak Omrani.

Naftal et la BEA s’associent 
pour généraliser 

le paiement électronique 
dans les stations-service

Cet accord s’inscrit dans une 
démarche visant à encourager 
les stations-service privées 

opérant sous la marque Naftal, 
incluant 237 stations en gestion 
libre et 1538 points de vente 
agréés, à adopter des solutions 
de paiement électronique. Ces 
stations bénéficieront d’un 
équipement adapté, permettant 
ainsi de renforcer l’usage de 
ce mode de paiement moderne, 
en complément de précédentes 
initiatives déjà lancées par 
Naftal et la BEA.
Naftal, en tant qu’acteur clé 
de la distribution de carburant 
en Algérie, a déjà franchi une 
étape importante en équipant 
plus de 400 de ses propres 
stations-service de dispositifs 
de paiement électronique. Ce 
service est également disponible 
dans :
•8 stations vertes,
•47 centres de conversion au gaz 
(Sirghaz),

•46 stations de lubrification et 
vente de pneus,
•6 salles d’exposition réparties 
sur le territoire national.

Le paiement TPE bientôt 
disponible au niveau national 

dans les stations services
Djamel Cherdoud a souligné 
que cette initiative s’inscrit dans 
le cadre de la stratégie de Naftal 
de digitaliser ses services, 
conformément aux directives des 

autorités algériennes qui visent à 
promouvoir la numérisation dans 
tous les secteurs. Selon lui, cette 
démarche permet à Naftal de se 
positionner comme un acteur 
majeur de la modernisation du 
secteur de l’énergie en Algérie, 
en répondant aux besoins de 
plus en plus exigeants de ses 
clients.
De son côté, El-Houari Rahali, 
directeur général de la BEA, a 

exprimé sa satisfaction quant 
à la solidité de ce partenariat. 
Il a mis en avant les avantages 
qu’apportera la phase suivante 
de ce projet, qui ambitionne 
d’élargir encore davantage 
l’utilisation des terminaux de 
paiement électronique dans 
les stations-service, dans le 
cadre de la stratégie nationale 
de modernisation du système 
financier.

Le fabricant algérien de 
plaques de plâtre, Knauf 
Algérie, basé à Benfreha 

dans la wilaya d’Oran, a annoncé 
un succès remarquable à l’export. 
Depuis le début de l’année 2024, 
l’entreprise a exporté pas moins 
de 7 millions d’unités de plaques 
de plâtre vers plusieurs pays 
africains.
Dans une déclaration à la presse 
en marge de la 21e édition du 
Salon international du foncier, 
de la construction, de l’habitat, 
des travaux publics et de la 
céramique « Batiwest 2024 
», Djalal Houari, responsable 
commercial de la région ouest 
de l’usine, a confirmé que ces 
exportations ont principalement 

concerné la Mauritanie, la Libye 
et la République centrafricaine.
Ces expéditions ont été réalisées 
depuis le port d’Arzew et par 
voie terrestre, grâce au soutien 
de l’État pour encourager les 
exportations hors hydrocarbures.
Houari a également souligné 
l’ambition de l’entreprise de 
poursuivre sur cette lancée 
en exportant d’autres lots de 
plaques de plâtre et d’accessoires 
vers d’autres marchés africains. 

Il a rappelé que Knauf Algérie 
produit annuellement plus de 35 
millions de plaques de plâtre, 
600.000 tonnes de plâtre et des 
panneaux métalliques utilisés 
dans la construction.

Knauf Algérie : 
Des chiffres clés 

qui témoignent d’une 
croissance fulgurante

Ce succès de Knauf Algérie 
témoigne de la vitalité du 
secteur du bâtiment en Algérie 
et de son potentiel à l’export. 
En diversifiant ses activités et 
en s’ouvrant à de nouveaux 
marchés, l’entreprise contribue 
non seulement à renforcer 
l’économie nationale, mais 
aussi à répondre à une demande 

croissante en Afrique pour des 
matériaux de construction de 
qualité.
Parallèlement à ces exportations, 
Knauf Algérie a marqué cette 
année une nouvelle étape dans 
son développement en lançant 
deux produits innovants, 
jusqu’alors importés : la plaque 
Guardex, un matériau hautement 
isolant, et l’enduit Filler-Pro, 
développé en interne pour 
répondre aux besoins spécifiques 
du marché local.
Cette démarche témoigne de 
la volonté de l’entreprise de se 
positionner comme un acteur 
incontournable de l’innovation 
dans le secteur du bâtiment en 
Algérie.

Avec des perspectives 
économiques prometteuses 
en Afrique, Knauf Algérie 
est bien positionnée pour 
continuer à se développer et 
à renforcer sa présence sur le 
continent. L’entreprise pourrait 
également envisager de nouer 
des partenariats avec d’autres 
acteurs locaux pour accélérer son 
expansion.
En conclusion, les exportations 
de plaques de plâtre de Knauf 
Algérie vers l’Afrique constituent 
une excellente nouvelle pour 
l’économie algérienne. Ce succès 
ouvre la voie à de nouvelles 
opportunités pour l’industrie du 
bâtiment algérienne et confirme 
le dynamisme de ce secteur.



AnnABA / CéléBrAtiOn

 du 70 Ème AnniVerSAire de lA réVOlutiOn :

Le wali et le secrétaire général procèdent à la pose 
de plusieurs premières pierres des projets d’utilité

Annaba entame la célébration du 70ème anniversaire 
de la révolution algérienne avec un programme riche et varié

Dans le cadre de la 
commémoration du 
70ème  anniversaire du 

déclenchement de la glorieuse 
révolution, le wali d’Annaba 
a élaboré un riche programme 
pour faire revivre cet évènement  
historique immortel symbolisant 
la lutte du peuple algérien 
contre l’oppresseur, par la 
pose de la première pierre d’un 
certain nombre de projets de 
développement d'importance et 
d'impact direct sur l'amélioration 
du cadre de vie du citoyen.
Hier,  au niveau de la nouvelle 
ville ‘’BenmostefaBenaouda’’ 
(Ex-Draa Errich), le wali 
accompagné du P/APW et  des 
membres du comité de sécurité, 
du secrétaire général, de la wali-
déléguée, BouchachiWassila, 
des députés, du délégué local 
du médiateur de la république 
et de la famille révolutionnaire, 
a procédé à la pose de la 
première pierre du programme 
de réalisation de 100 logements 
publics locatifs dans la commune 
d’Oued El Aneb.Par la suite, le 

wali a posé la première pierre du 
projet d'achèvement d̀’un siège 
pour la sûreté où le wali a fixé un 
délai de six mois pour achever 
les travaux de cet équipement 
public.Le wali a poursuivi son 
programme cérémonial organisé à 
cette occasion, par l’inauguration 
des terrains de jeux de la 

nouvelle ville. A Ain Djebara, 
le wali a procédé à la pose de la 
première pierre d'un programme 
de 500 logements  LPA  dans la 
commune d'ElBouni, ainsi qu’à 
la pose de la première pierre pour 
l'achèvement d'un complexe 
scolaire, Classe D, au niveau de 
la cité  1077 logements AADL 

, à El Gantra, dans la commune 
de Sidi Amar.Le wali a baptisé 
le pôle urbain de Sidi Amar 
(El Gantra)  au nom  du martyr 
‘’Amirat El Bahi’’et a procédé 
à l’implantation de quelques 
arbustes. Par ailleurs, le secrétaire 
général, a posé la première 
pierre du programme des 150 

logements locatifs publics dans 

la commune d'ElChorfa. Il e a 

été de même pour la réalisation 

de 150 logements publics locatifs 

dans la commune d'El Eulma 

et enfin la pose de la première 
pierre pour l'achèvement  du quai 

à Sidi Salem.

Dans le cadre de 
la célébration du 
70ème anniversaire 

du déclenchement de la 
révolution algérienne, le 
centre ‘’HachemiSmain’’de la 
commune d’Annaba a organisé 
une série d’activités culturelles 
et artistiques en collaboration 
avec les associations ‘’Sonaât 
El Ibdaâ El Thaqafi’’ et ‘’El 
WifakBaynaEchabab’’. Cette 
manifestation, a été marquée 
par une forte affluence, au 
regard de la participation du P/
APC d’Annaba, accompagné 
de plusieurs élus, du secrétaire 

général de la commune, du 
directeur de la culture, du 
tourisme et du DJS, ainsi que 
de plusieurs cadres locaux.
Les festivités ont débuté par 
un accueil traditionnel assuré 
par les scouts musulmans 
algériens, donnant le ton d’une 
journée riche en émotion et en 
reconnaissance au patrimoine 
historique. Le programme, 
soigneusement conçu, a mis en 
exergue les différentes facettes 
de la culture et de l’histoire 
algérienne.Le public a d’abord 
été invité à découvrir une 
exposition artistique de tableaux 
sur toiles, peints à l’acrylique, 

sous le thème « Chouhada 
de Bouna ». Un atelier de 
calligraphie arabe a également 
permis aux visiteurs de s’initier 
à l’art d’écrire des slogans 
révolutionnaires, ajoutant une 
touche d’authenticité et de 
patrimoine.
Pour revenir à l’époque coloniale, 
une exposition de costumes 
traditionnels a été organisée, 
mettant en avant la tenue 
emblématique de cette époque, 
« El-mlaya », ainsi que divers 
accessoires, vêtements et objets 
ménagers recréant l’atmosphère 
de la maison algérienne durant la 
guerre de libération.

Des élèves du centre psycho-
pédagogique‘’Ahmed Bouakal’’ 
ont offert une pièce de théâtre 
révolutionnaire, capturant 
avec émotion le parcours et 
les sacrifices de la lutte pour 
l’indépendance. L’événement 
a également accueilli des 
spectacles variés, allant des 
performances de chorales aux 
pièces théâtrales et aux danses 
folkloriques, assurés par des 
jeunes talents de différents 
établissements scolaires et clubs 
locaux.
Pour impliquer les plus jeunes, 
une compétition de questions-
réponses a été organisée, suivie 

de la distribution de cadeaux 
symboliques, créant un moment 
de partage et de transmission 
de la mémoire historique aux 
nouvelles générations.
L’événement s’est clôturé par 
une cérémonie de remise de prix, 
où tous les participants ont été 
chaleureusement remerciés pour 
leur contribution au succès de 
cette journée commémorative. 
À travers ces diverses initiatives, 
Annaba a rendu hommage à 
l’héritage de la révolution, 
rappelant à tous l’importance de 
préserver la mémoire nationale et 
de la transmettre aux générations 
futures.

Sihem.Ferdjallah

S.Y
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Célébration du 70eme 

anniversaire du déclenchement 
de la révolution algérienne
 à la commune d’El Hadjar

AnnABA / el BOuni

Opération de démolition 
des constructions illégales 

à la cité ElAllelick

AnnABA / SÛreté de WilAYA 

et gendArmerie nAtiOnAle

Les forces de l’ordre intensifient 
les opérations‘’ Coup de poing’’ 
et la lutte contre la criminalité

AnnABA / JumelAge AVeC leS 

HÔPitAuX du Sud Algérien

Caravane de dépistage du cancer 
de sein

Hier, mercredi 30 octobre 2024, la 
commune d’El Hadjar a vibré au 
rythme des festivités organisées 

à l’occasion de la commémoration du 
70eme anniversaire du déclenchement 
de la révolution de libération algérienne 
(1954). Sous le slogan «Novembre 
glorieux… Fidélité et renouveau », 
cette cérémonie a marqué un hommage 
solennel aux martyrs de la nation, tout 
en célébrant les avancées pour un avenir 
prometteur.
Sous la direction duwali d’Annaba, et en 
présence du chef de daïra d’El Hadjar, 
ainsi que des membres de la famille 
révolutionnaire, des représentants des 
services de sécurité, de la protection civile, 
du directeur de l’industrie de la wilaya de 
Annaba, des cadres de la commune et 
des citoyens de la localité de Sidi Amar, 
un moment fort de la cérémonie a été 
l’inauguration de plusieurs projets de 
développement.
Parmi les initiatives lancées, figure 
l’aménagement de l’entrée principale de 
la commune d’El Hadjar, un projet qui 
symbolise l’engagement des autorités 
locales envers l’amélioration des 

infrastructures et le bien-être des habitants. 
Ce projet, attendu par les citoyens, vise à 
offrir un accès modernisé et sécurisé à la 
commune, en renforçant son attractivité 
et en contribuant à son essor économique.
Les célébrations se sont achevées dans 
une ambiance empreinte de respect et 
de reconnaissance envers les sacrifices 
consentis par les anciens combattants 
pour l’indépendance de l’Algérie. « 
Gloire et éternité à nos martyrs », a 
raisonné le slogan en hommage aux héros 
de la nation.

Dans une démarche visant à faire 
respecter la loi et la préservation 
du tissu urbain, l’APC d’El  Bouni 

a mené une vaste opération de démolition 
de constructions  illégales érigées sur 
des terrains destinés aux bénéficiaires 
de logements ruraux dans lacité El 
Allelick. L’opération a été conduite par 
le président de la commune par intérim, 
en collaboration avec le vice-président 
de l’urbanisme et de la construction.Les 
démolitions se sont déroulées en présence 
du chef de secteur, Manaâ Tarek, ainsi 
que de la responsable du bureau des 
infractions, madame Brinis Amal. Un 
dispositif de sécurité a également été 
déployé pour assurer le bon déroulement 
de l’opération et prévenir tout risque 
de dérapage.Cette opération fait suite 
à de nombreuses plaintes de citoyens 

concernant des infractions croissantes sur 
les terres réservées au logement rural. En 
réponse à ces préoccupations, les services 
de l’APC avaient adressé plusieurs 
avertissements aux contrevenants, mais 
en vain. Les autorités locales ont donc 
pris la décision d’intervenir pour restaurer 
la légalité sur ces biens publics.
Dans une déclaration, le P/APC par 
intérime a précisé que cette opération 
s’inscrit dans le cadre d’une politique de 
stricte application de la loi. Il a souligné 
que les autorités locales continueront à 
suivre la situation pour éviter de futures 
infractions et assurer une meilleure 
gestion du territoire au profit des citoyens 
éligibles aux logements ruraux.Cette 
action marque une étape importante dans 
la lutte contre les constructions illégales 
dans le but de  garantir l’accès équitable 
aux terres destinées au développement 
rural.

Une importante opération de 
sécurité a été menée par les 
services de la sûreté de wilaya 

d’Annaba en coordination avec les unités 
de la gendarmerie nationale. L’objectif 
de cette intervention conjointe étant de 
lutter contre toutes formes de criminalité 
et d’assurer la sérénité et la sécurité des 
citoyens.
Déployées dans plusieurs cités de la ville, 
les équipes mixtes ont procédé à une série 
de contrôle et de perquisitions ciblées, 
visant principalement le démantèlement 
des réseaux de délinquance et de trafic de 
drogue qui menacent la sécurité publique. 

Des points de contrôle ont été établis 
dans des zones stratégiques, permettant 
ainsi une surveillance accrue des activités 
suspectes et un filtrage minutieux des 
déplacements.
Les résultats de cette opération ont 
également permis une saisie importante 
de boissons alcoolisées qui ont été 
confisquées, des comprimés psychotropes, 
ainsi qu’une quantité de drogue.
Les responsables de la police et 
de la gendarmerie ont affiché leur 
détermination à agir de façon proactive 
et à déployer tous les moyens nécessaires 
pour préserver l’ordre public et endiguer 
les actes de délinquance et de criminalité.

Dans le cadre du jumelage avec 
les hôpitaux du sud algérien, 
sous la tutelle du Ministère de 

la Santé, et de la DSP d’Annaba, et dans 
le cadre des activités du mois d’Octobre 
Rose, une caravane de dépistage du 
cancer du sein en direction du sud, a été 
organisée par l’Association Algérienne 
des Sages-Femmes. Des femmes ont 
bénéficié d’examensxénologiques et 
gynécologiques, d’échographie du sein, 
en sus d’une formation sur l’amélioration 

des techniques de palpation mammaire 
et de test Pap.Des techniques ont été 
dispensées par  DrRizzi professeur adjoint 
en obstétrique et gynécologie, assisté 
de NajibaSadairiya, sage-femmede 
l’institution hospitalière spécialisée pour 
mères et enfants d’Al-Bouni Annaba.  Les 
sages-femmes, médecins généralistes et 
infirmiers ont bénéficié de cette formation 
dans les zones traversées par le convoi 
: Al-Mughair, Al-Oued, Ouargla et 
Touggourt.

S.Y

S.Y

S.Y

Sihem. Ferdjallah
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ANNABA / PROTECTION CIVILE : 

Démonstrations et exercices de prévention pour la sécurité 
des  institutions et sauver des vies

L
a protection civile 

d’Annaba a réalisé 

une manœuvre de 

simulation au sein du siège 

de la Caisse Nationale des 

Assurances Sociales des 

Travailleurs Salariés (CNAS). 

Cette opération, effectuée 

par l’équipe d’intervention 

de l’unité principale, fait 

partie d’un programme visant 

à renforcer les capacités 

d’intervention et de préparation 

face aux situations d’urgence, 

ainsi qu’à améliorer les 

mesures de sécurité dans les 

institutions publiques. Lors de 

cette manœuvre, le lieutenant 

Abdelmalek Zaâfour, 

responsable de la section 

pédagogique de l’unité d’El 

Hadjar, a livré une déclaration 

à notre journal Seybouse 

times, soulignant l’importance 

cruciale de ces initiatives 

pour assurer la sécurité des 

employés et des visiteurs dans 

les établissements publics et 

privés. « La prévention est 

un facteur déterminant  pour 

réduire les risques d’accidents 

et garantir une intervention 

rapide et efficace en cas de 

sinistre, » a-t-il précisé.

Le lieutenant Zaâfour a 

également détaillé les 

procédures mises en place 

pour la formation continue 

des agents de la protection 

civile, qui sont régulièrement 

préparés aux opérations de 

sauvetage et aux interventions 

d’urgence. Ces actions sont 

d’autant plus importantes dans 

un contexte où les institutions 

accueillant du public doivent 

respecter des normes de 

sécurité strictes, et où la 

rapidité d’intervention peut 

sauver des vies.

La manœuvre effectuée fait 

suite à d’autres exercices 

organisés par la protection 

civile d’Annaba, dans le but 

de sensibiliser et de former 

le personnel aux gestes et 

protocoles à adopter en cas 

d’incident. L’engagement de 

la protection civile est ainsi 

réaffirmé pour garantir la 

sécurité des citoyens et assurer 

une réaction exemplaire dans 

toutes les situations d’urgence.

S.Y -  Photos Merati Nassir

ANNABA : 

Le commerce informel se réinstalle avec force 
à la cité champ de mars

M
algré les rondes de 

contrôle effectuées 

par les services 

compétents de la sûreté de 

wilaya, les vendeurs à la 

sauvette sont de retour avec 

leurs étals et tables de fortune 

au niveau de la cité Champ 

de mars, ciblant la classe 

moyenne qui est toujours à 

la recherche d’un produit à la 

portée de la bourse. Depuis la 

première heure de la matinée, 

les étals anarchiques, poussent 

comme des champignons, 

et occupent les trottoirs.  

D’ailleurs, il est fréquent de 

se trouver coincé au milieu 

d’une foule tombée sous 

l’attirance des prix exposés 

qui se vendent comme des 

petits pains. Embouteillage, 

foule nombreuse, des bagarres 

sont les conséquences de 

ce marché informel. Par 

ailleurs, tout le monde 

s’interroge sur le retour en 

force de ces vendeurs, qui 

hier encore étaient traqués 

par les policiers, d’autant 

qu’au centre-ville ils 

existent plusieurs marchés. 

Les résidents de cette 

cité demandent au P/APC 

d’intervenir et de mettre fin à 

ce marché informel qui donne 

à la ville d’Annaba une image 

hideuse sans compter la saleté 

abandonnée par ces vendeurs.

Sihem Ferdjallah  

ANNABA / TRANSPORT : 

Manque de moyens de transport à Berrahal

L
es habitants de  Berrahal 

se sont plaints, hier, du 

manque de transport 

reliant leur localité au centre-

ville d’Annaba. A cet effet, ces 

derniers demandent des lignes 

supplémentaires. Selon les 

habitants rencontrés sur les lieux, 

cette localité est mal desservie 

en matière de transport. Nous 

avons endurer  un véritable 

calvaire, surtout pour les gens 

qui travaillent. Les conditions 

déplorables et la concurrence 

déloyale des clandestins ont 

poussé les quelques taxis qui 

y exerçaient, dans un passé 

récent, à leur céder les lieux. 

“Aujourd’hui, notre sort est entre 

les mains de ces clandestins qui 

nous imposent leur diktat. Ils 

appliquent des tarifs exorbitants 

sans parler de la mauvaise 

prestation de service”, ajoutera 

notre interlocuteur. Dans les bus, 

les usagers sont entassés comme 

de la sardine, ce qui engendre 

souvent des altercations entre 

femmes et hommes. Les 

transporteurs privés ne pensent 

qu’à s’enrichir au détriment 

de la dignité et du respect des 

usagers. Aussi, ces transporteurs 

privés terminent leur travail tôt, 

ce qui complique la situation 

des travailleurs qui rentrent tard 

de leurs lieux de travail pour 

rejoindre leurs domiciles, obligés 

de prendre un taxi souvent avec 

des fraudeurs”, renchérit un 

habitant. 

Sihem Ferdjallah

EL TARF : 

Saisie de poissons impropres à la consommation à Bouteldja 

L
a sûreté de wilaya d’El 

Tarf a procédé à la saisie 

de plus d’un quintal 

et demi de poissons avariés à 

Bouteldja. Cette marchandise a 

été saisie à bord d’un véhicule 

utilitaire conduit par un 

trentenaire issu d’El Tarf. 

L’opération a eu lieu à un point 

de surveillance tenu par les 

policiers pour contrôler diverses 

pratiques commerciales. Après 

avoir été contrôlé et inspecté, 

le véhicule contenait une 

quantité de poissons avariés. 

Le propriétaire ne disposait pas 

de documents, ni de chaîne de 

conservation dans le véhicule. En 

coordination avec le vétérinaire 

et le bureau de conservation, les 

services concernés ont constaté 

que le poisson était avarié et 

impropre à la consommation 

humaine. La quantité de 160 

kg a été entièrement saisie et 

détruite. Toutes les mesures 

judiciaires nécessaires ont été 

prises contre le propriétaire de 

la marchandise après en avoir 

tenu informées les autorités 

judiciaires compétentes au 

niveau local.

Sihem Ferdjallah



Moscou revendique une nouvelle avancée 
dans la région ukrainienne de Donetsk

Liban 
NaïmQassem élu nouveau chef du Hezbollah

Le ministère russe de la 
Défense a revendiqué 
dimanche la conquête 

d’un village de l’est de l’Ukraine, 
tout près de la ville industrielle 
de Kourakhové, dont les forces 
de Moscou sont désormais aux 
portes.
Les soldats russes ont pris le 
village d’Izmaïlivka, a déclaré le 
ministère dans un communiqué.
Cette localité, très peu peuplée 
avant même le conflit, est située 
à environ huit kilomètres au nord 
de Kourakhové.
Cette cité industrielle semble 
en voie d’être conquise par les 
troupes de Moscou, qui s’en 
sont rapprochées ces dernières 
semaines, poussant nombre de 
ses habitants à fuir.
A une dizaine de kilomètres 
au nord d’Izmaïlivka se trouve 
Selydové, une autre ville dont les 
soldats russes semblent proches 
de s’emparer. Ils ont déjà pénétré 

dans cette localité, selon des 
observateurs.
Encore plus au nord, la grande 
ville de Pokrovsk, important 
nœud logistique des troupes 
ukrainiennes, est elle aussi 
menacée.
La cité, encore considérée 
relativement sûre il y a quelques 

mois, voit les soldats russes se 
rapprocher et l’intensité des 
frappes se renforcer. Les troupes 
de Moscou sont désormais à 
environ huit kilomètres.
Les forces ukrainiennes sont à la 
peine dans l’est du pays, face à 
des soldats russes plus nombreux 
et mieux armés.

Kiev espérait détourner les 
troupes de Moscou de son 
territoire en lançant une offensive 
surprise dans la région russe de 
Koursk début août. Mais cette 
stratégie n’a pour l’heure pas 
fonctionné.
Le ministère russe de la Défense a 
par ailleurs annoncé avoir abattu 
109 drones ukrainiens pendant la 
journée de dimanche au-dessus 
de son territoire.
Dans le détail, 45 ont été 
interceptés dans la région 
frontalière de Briansk, 26 dans le 
secteur de la ville frontalière de 
Belgorod, 18 dans la région de 
Tambov, a précisé le ministère 
dans un communiqué sur 
Telegram.
Les autres ont été abattus 
notamment dans les régions 
d’Oryol, de Lipetsk et de Voronej.
Dans cette dernière, un homme 
a été légèrement blessé par la 
chute d’un drone qui a pris feu 

sur un site industriel, selon le 
gouverneur Alexandre Goussev.
Cinq drones ont été interceptés 
dans la région de Koursk, où 
les troupes ukrainiennes mènent 
une offensive terrestre depuis 
août. Elles y contrôlent quelques 
centaines de kilomètres carrés de 
territoire russe.
Les autorités d’occupation 
dans l’est de l’Ukraine ont par 
ailleurs annoncé qu’une frappe 
ukrainienne sur un bus avait 
blessé trois personnes à Gorlivka, 
dans la région de Donetsk.
La Russie annonce quasi 
quotidiennement avoir détruit des 
drones ukrainiens lancés contre 
son territoire, mais en nombre en 
général inférieur.
Kiev dit mener ces frappes, 
qui visent souvent des sites 
énergétiques, en réponse aux 
bombardements russes sur son 
territoire.

Le Hezbollah libanais a 
annoncé mardi avoir 
élu son numéro deux, 

NaïmQassem, à la tête de la 
formation pro-iranienne en guerre 
contre Israël, plus d’un mois 
après la mort de son secrétaire 
général Hassan Nasrallah dans 
une frappe israélienne.
“Le conseil de la Choura”, 
organe dirigeant du Hezbollah, 
“s’est accordé pour élire cheikh 
NaïmQassem, 71 ans, secrétaire 
général du Hezbollah”, a annoncé 
la formation islamiste chiite dans 
un communiqué.
Selon une source proche du 
Hezbollah, il a été élu il y a deux 
jours mais l’annonce n’a été faite 
que mardi.
Le Conseil de la Choura regroupe 

désormais cinq membres, dont 
NaïmQassem, après la mort 
de deux d’entre eux dans des 
frappes israéliennes: Hassan 
Nasrallah et son successeur 
pressenti, HachemSafieddine, a 
indiqué à l’AFP cette source qui 
a requis l’anonymat.
“NaïmQassem occupera la 
fonction de secrétaire général 
jusqu’à la fin de la guerre. A ce 
moment, un nouveau conseil 
de la Choura sera élu”, a ajouté 
cette source.
Dans son communiqué, le 
Hezbollah “s’engage à maintenir 
la flamme de la résistance (..)
jusqu’à la victoire”.
Hassan Nasrallah avait été tué le 
27 septembre dans une puissante 
frappe israélienne sur la banlieue 

sud de Beyrouth, bastion du 
Hezbollah.
HachemSafieddine, un cousin 
de Nasrallah, a été tué dans une 
autre frappe israélienne début 
octobre. Sa mort a été confirmée 
le 23 octobre. Plusieurs autres 
chefs, notamment militaires, ont 
été tués par Israël au cours des 
dernières semaines.
NaïmQassem faisait partie des 
fondateurs du Hezbollah en 
1982, créé sous l’impulsion de 
l’Iran dans la foulée de l’invasion 
israélienne du Liban.
Et c’est en 1991 qu’il était 
devenu secrétaire général adjoint 
du mouvement, dont Hassan 
Nasrallah a pris les rênes un an 
plus tard.
Depuis la mort de Nasrallah, 

il était apparu lors de trois 
allocutions pré-enregistrées 
diffusées par la chaîne du 
Hezbollah, al-Manar.
Il avait alors assuré qu’il n’y 

avait pas de vide à la tête de la 
puissante formation et qu’elle 
continuait à fonctionner malgré 
les tentatives d’Israël de la 
décapiter.

Des inondations, 
causées par des pluies 
torrentielles, ont causé 

la mort de dizaines de personnes 
dans la région de Valence, au 
sud-est de l’Espagne, selon 
un premier bilan provisoire 
des services de secours, révélé 
mercredi 30 octobre.
Au moins 51 personnes ont péri 
dans les inondations dramatiques 
qui ont dévasté dans la soirée 
de mardi la région de Valence 
(sud-est de l’Espagne), selon un 
bilan provisoire des services de 
secours, divulgué mercredi 30 
octobre. Dans la foulée, le roi 
d’Espagne Felipe VI s’est dit « 
dévasté » sur le réseau social X 

assurant apporter tout le soutien 
nécessaire aux proches des 
victimes.

Éviter les déplacements
Des dizaines de vidéos partagées 
sur les réseaux sociaux 

semblaient montrer des personnes 
prisonnières des eaux, plusieurs 
s’accrochant à des arbres pour 
éviter d’être emportées par les 
flots. Les stations de radio et les 
chaînes de télévision ont reçu 
des centaines d’appels à l’aide 
de la part d’habitants bloqués 
dans les zones inondées, alors 
que les services d’urgence ne 
parvenaient pas à rejoindre 
toutes les zones sinistrées.
Le gouvernement central a mis 
en place une cellule de crise, qui 
s’est réunie pour la première fois 
le 29 octobre soir, et a envoyé 
dans la région de Valence une 
unité de l’armée spécialisée dans 
les opérations de sauvetage. 

Cette cellule de crise devait se 
réunir de nouveau le lendemain 
sous la présidence du Premier 
ministre, de retour d’une visite 
officielle en Inde. Pedro Sánchez 
devrait au préalable s’adresser 
au pays depuis le palais de La 
Moncloa à 10h30 TU (11h30, 
heure locale).
« Je suis avec inquiétude les 
informations sur les personnes 
disparues et les dégâts causés par 
la tempête ces dernières heures 
», avait-il écrit dans la nuit 
sur X, invitant la population à 
suivre les conseils des autorités. 
« Soyez très prudents et évitez 
les déplacements inutiles », a-t-il 
ajouté.
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Des dizaines de morts dans des inondations dans la région de Valence



Suivie de près au Kenya, la présidentielle américaine divise 
l’opinion publique

CiJ:

l’Afrique du Sud dit avoir déposé ses «preuves» du «génocide» 
d’Israël à Gaza

FrAnCe / Budget de lA SéCurité SOCile : 

l’Assemblée s’échauffe sur les retraites

L’élection présidentielle 
américaine aura lieu 
mardi 5 novembre. 

Le républicain Donald Trump 

affronte la démocrate Kamala 
Harris pour succéder à Joe 
Biden. Son résultat aura des 
répercussions à travers le monde 

entier et elle donc très suivie. 
Notamment sur le continent 
africain, et au Kenya, pays 
d’origine du père de l’ancien 
président Barack Obama , selon 
RFI.

Les Kényans suivent-ils cette 
élection américaine avec 
attention ? Interrogé par RFI, 
le politologue Dismas Mokua 
dit avoir vu les élections 
américaines gagner en popularité 
au Kenya avec la campagne de 
Barack Obama. Selon lui, le fait 
que des chaînes occidentales 
comme CNN ou la BBC soient 
assez populaires dans le pays, 
encourage aussi l’intérêt pour 

ces élections. Et enfin, il y a 
l’influence des émigrés kényans 
qui sont 22% à résider aux États-
Unis, d’après la Banque Centrale 
du Kenya. C’est la plus grande 
diaspora kényane.
Ce qui est intéressant de noter 
c’est que l’opinion est assez 
polarisée. D’après Dismas 
Mokua la communauté des 
affaires aurait plutôt tendance 
à préférer Kamala Harris, en 
estimant qu’elle apporterait plus 
de stabilité. Il y a aussi certaines 
personnalités politiques, 
engagées dans la défense 
des droits des femmes qui 
soutiennent ouvertement la 
candidate démocrate, comme 

Esther Passaris, une députée de 
Nairobi. Les milieux religieux, 
conservateurs eux seraient plutôt 
pro-Donald Trump. Donc, c’est 
assez divisé.
Une continuité an cas de victoire 
de Kamala Harris
Le président Joe Biden a reçu 
William Ruto lors d’une visite 
officielle du chef de l’État 
kényan à Washington en mai 
dernier. L’analyste Dismas 
Mokua lui défend l’idée que 
Kamala Harris apporterait une 
forme de continuité alors que 
Donald Trump pourrait changer 
plusieurs dynamiques dans 
la relation entre Nairobi et 
Washington.

L’Afrique du Sud a 
déposé lundi 28 octobre 
en fin d’après-midi son 

mémoire sur le génocide à Gaza 
devant la Cour internationale 
de Justice à La Haye. Devant 
la plus haute cour de l’ONU, 
Pretoria accuse l’État hébreu 
de violer la Convention sur le 
génocide à Gaza. Début 2024, 
les juges avaient estimé qu’il 
existait un risque de génocide 
et avaient notamment ordonné 
à Israël de laisser passer l’aide 
humanitaire dans l’enclave. 
L’étape d’aujourd’hui n’est qu’un 
chapitre d’une affaire qui devrait 
durer plusieurs années.  

Ce sont « les preuves accablantes 
du génocide à Gaza… », affirme 
l’Afrique du Sud dans un 
communiqué.
Pretoria a déposé un mémoire 
de 750 pages, appuyé par de 
nombreuses preuves. Des preuves 
pour « arrêter la catastrophe », 
espère l’Afrique du Sud avec 
cette procédure ouverte depuis 
plus de 10 mois.
Les preuves démontrent, selon 
Pretoria, qu’Israël a « créé des 
conditions de vie qui visent 
la destruction physique » des 
Palestiniens de Gaza.
Le président Cyril Ramaphosa a 

souligné que l’action de Pretoria 
devant la Cour vise « à assurer 
la même solidarité globale qui a 
aidé l’Afrique du Sud à sortir de 
l’apartheid ».
Selon la Convention sur 
le génocide, les États ont 
l’obligation d’empêcher, ou 
d’essayer, tout acte de génocide.
Dix autres pays se sont conformés 
à cette obligation, en se joignant 
à la procédure intentée par 
l’Afrique du Sud. Parmi eux, la 
Palestine, la Turquie, le Mexique 
et l’Espagne. Il faudra encore 
attendre plusieurs mois avant 
d’entendre leurs plaidoiries face 
aux juges.

PARIS: Les députés ont 
poursuivi l’examen du 
budget de la Sécurité 

sociale, la gauche échouant 
à faire voter une mesure 
symbolique sur les retraites face 
à une alliance de circonstances 
entre le Rassemblement national 
et la majorité.
Après avoir rejeté les trois 
premiers articles du texte lundi 
soir, l’Assemblée nationale s’est 
lancée mardi après-midi dans 
une bataille rangée sur ce dossier 
toujours inflammable, un peu 
plus d’un an après l’entrée en 
vigueur de la réforme qui a porté 
l’âge légal à 64 ans, et deux jours 
avant l’examen d’une proposition 
de loi RN sur le sujet.
La gauche voulait engranger une 
victoire symbolique en faisant 
voter une hausse de cotisations, 
première étape en vue de 
l’abrogation.
Combat finalement perdu par 
182 voix contre 232, les quatre 

groupes du Nouveau Front 
populaire et les indépendants de 
Liot se heurtant au front commun 
des macronistes, de la droite et 
du Rassemblement national.
Pas question en effet pour 
l’extrême droite de donner 
le point au camp opposé, 
à deux jours de sa “niche” 
parlementaire. “Rendez-vous 
jeudi”, ont ainsi lancé les élus 
RN Thomas Ménagé et Laure 
Lavalette, en soulignant par 
ailleurs que les amendements 
NFP n’abrogeaient pas la 
réforme mais “augment(aient) 
juste les cotisations”.
L’épisode a permis à quelques 
ténors de donner de la voix, 
Gérald Darmanin (EPR) 
défendant le “programme 
présidentiel” d’Emmanuel 
Macron quand Boris Vallaud 
(PS) a reproché au pouvoir d’être 
“passé en force” à coup de 49.3.
D’autres ont profité de l’occasion 
pour mettre en cause François 

Hollande, au point que l’ex-
président socialiste est sorti de 
son silence pour défendre son 
bilan: la “loi Touraine” de 2014, 
“votée sous (son) autorité” et qui 
a “permis à 800.000 personnes 
de partir à 60 ans” en créant 
les “carrières longues”, a-t-il 
rappelé.
Chahuté pour cette première prise 
de parole depuis son élection 
en juillet, l’élu de Corrèze 
s’est ensuite vu accuser par 
Laurent Wauquiez (LR) d’avoir 
“massacré les retraités” durant 
son quinquennat. “Tout ceci n’est 
qu’hypocrisie”, a dit le député de 
Haute-Loire, en pointant “l’écart 
considérable” entre les positions 
du président d’hier et du député 
d’aujourd’hui.
Les socialistes ont un peu plus 
tard remporté une victoire, certes 
moins prestigieuse, avec un 
amendement pour “empêcher” 
la hausse de cotisations sur 
les collectivités locales et les 

hôpitaux, contre l’avis du 
gouvernement et avec l’appui du 
RN.
L’extrême droite a en revanche 
soutenu l’exécutif et sa majorité 
relative pour faire passer une 
nouvelle mesure en faveur 
du cumul emploi-retraite des 
médecins.
La discussion s’est poursuivie 
dans la soirée sur le volet plutôt 
consensuel des exonérations 

pour les agriculteurs, prélude 
au sujet beaucoup plus sensible 
des cotisations patronales, qui 
devrait être abordé mercredi 
après-midi.
Le gouvernement, qui entend 
revoir ces allègements pour 
récupérer 4 milliards d’euros, 
risque en effet un désaveu sur 
cet article, rejeté par son propre 
camp la semaine dernière en 
commission.
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JS Kabylie :
Rais M’Bolhi, c’est bientôt acté

Youcef Belaili rattrapé par ses vieux démons

en :
Un autre grand talent veut l’Algérie

L’L’
arrivée de Raïs arrivée de Raïs 

M’Bolhi à la JS M’Bolhi à la JS 

Kabylie est imminente. Kabylie est imminente. 

Le champion d’Afrique 2019 Le champion d’Afrique 2019 

est attendu dans les prochaines est attendu dans les prochaines 

heures au siège de Mobilis ATM heures au siège de Mobilis ATM 

pour signer son contrat avec les pour signer son contrat avec les 

Canaris.Canaris.

Abdelhak Benchikha a dû se Abdelhak Benchikha a dû se 

rendre compte, après trois rendre compte, après trois 

défaites, que le recrutement d’un défaites, que le recrutement d’un 

gardien de but expérimenté était gardien de but expérimenté était 

une nécessité. Ayant perdu Gaya une nécessité. Ayant perdu Gaya 

Merbah des suites d’une double Merbah des suites d’une double 

fracture de la jambe gauche, fracture de la jambe gauche, 

la veille du coup d’envoi de la la veille du coup d’envoi de la 

saison, le coach des Canaris saison, le coach des Canaris 

s’est finalement décidé à donner s’est finalement décidé à donner 

son feu vert pour l’arrivée de son feu vert pour l’arrivée de 

Raïs M’Bolhi.Raïs M’Bolhi.

Les négociations entre le board Les négociations entre le board 

de la JSK et les représentants du de la JSK et les représentants du 

champion d’Afrique 2019 ont champion d’Afrique 2019 ont 

débouché sur un accord définitif débouché sur un accord définitif 

ce mercredi. Le keeper de 38 ce mercredi. Le keeper de 38 

ans est attendu dans les toutes ans est attendu dans les toutes 

prochaines heures au siège prochaines heures au siège 

de Mobilis ATM, actionnaire de Mobilis ATM, actionnaire 

majoritaire de la JSK, pour majoritaire de la JSK, pour 

signer son contrat.signer son contrat.

Libre depuis son départ du CRB, Libre depuis son départ du CRB, 

l’ancien gardien des Verts se l’ancien gardien des Verts se 

voit ainsi offrir une opportunité voit ainsi offrir une opportunité 

de rebondir après près d’une de rebondir après près d’une 

année d’inactivité.année d’inactivité.

L
e retour de Youcef Belaili à e retour de Youcef Belaili à 

l’Espérance de Tunis risque l’Espérance de Tunis risque 

de tourner court. Moins de de tourner court. Moins de 

six mois après son arrivée contre un six mois après son arrivée contre un 

chèque de 600 000 euros, l’ancien chèque de 600 000 euros, l’ancien 

ailier du MC Alger s’apprête déjà ailier du MC Alger s’apprête déjà 

à déménager. Un retour en Algérie à déménager. Un retour en Algérie 

par la porte d’un ténor de la Ligue 1 par la porte d’un ténor de la Ligue 1 

Mobilis est à l’étude pour le prochain Mobilis est à l’étude pour le prochain 

mercato d’hiver.mercato d’hiver.

Rattrapé par ses démons. C’est ainsi Rattrapé par ses démons. C’est ainsi 

qu’on pourrait qualifier la situation qu’on pourrait qualifier la situation 

actuelle de Youcef Belaili (32 ans) actuelle de Youcef Belaili (32 ans) 

à l’Espérance de Tunis. Comme à l’Espérance de Tunis. Comme 

c’est le cas depuis quelques années c’est le cas depuis quelques années 

maintenant, l’international algérien maintenant, l’international algérien 

(54 sélections, 9 buts) se retrouve très (54 sélections, 9 buts) se retrouve très 

vite dans une situation inconfortable vite dans une situation inconfortable 

qui le pousse à refaire son baluchon qui le pousse à refaire son baluchon 

aussi vite qu’il l’a défait. Une aussi vite qu’il l’a défait. Une 

situation pathétique qui tend à devenir situation pathétique qui tend à devenir 

un éternel recommencement.un éternel recommencement.

Preuve en effet, moins de trois mois Preuve en effet, moins de trois mois 

après son arrivée à l’Espérance de après son arrivée à l’Espérance de 

Tunis, un club qu’il connaît pourtant Tunis, un club qu’il connaît pourtant 

bien pour y avoir évolué par le passé, bien pour y avoir évolué par le passé, 

l’Oranais est déjà sur le départ. l’Oranais est déjà sur le départ. 

Certaines langues lui prêtent une Certaines langues lui prêtent une 

escapade clandestine à Alger et une escapade clandestine à Alger et une 

rixe avec le directeur sportif du club rixe avec le directeur sportif du club 

tunisois qui lui a valu une sanction en tunisois qui lui a valu une sanction en 

interne.interne.

Mais depuis quelques jours, l’on parle Mais depuis quelques jours, l’on parle 

de plus en plus d’un départ au mercato. de plus en plus d’un départ au mercato. 

Alors que son père aurait déjà fait le Alors que son père aurait déjà fait le 

tour des clubs pour lui démarcher un tour des clubs pour lui démarcher un 

nouveau challenge, des sources non nouveau challenge, des sources non 

vérifiées évoquent un rapprochement vérifiées évoquent un rapprochement 

avec la JS Kabylie. Naturellement, avec la JS Kabylie. Naturellement, 

en interne on se garde de confirmer en interne on se garde de confirmer 

ou infirmer cette information. Mais ou infirmer cette information. Mais 

quand on recoupe ces détails, il est quand on recoupe ces détails, il est 

clair qu’il n’y a pas de fumée sans feu.clair qu’il n’y a pas de fumée sans feu.

En tout cas, si un départ il y a, cela En tout cas, si un départ il y a, cela 

ne ferait que confirmer une tendance ne ferait que confirmer une tendance 

bien ancrée chez Youcef Belaili qui en bien ancrée chez Youcef Belaili qui en 

est à son sixième club en quatre ans.est à son sixième club en quatre ans.

A
près Amin Chiakha, qui près Amin Chiakha, qui 

a officialisé sa volonté a officialisé sa volonté 

de porter le maillot de de porter le maillot de 

l’Équipe Nationale, c’est un l’Équipe Nationale, c’est un 

autre binational prometteur qui autre binational prometteur qui 

laisse publiquement comprendre laisse publiquement comprendre 

qu’il veut représenter l’Algérie.qu’il veut représenter l’Algérie.

À 17 ans, Elias Benkara est un À 17 ans, Elias Benkara est un 

talent qui monte en Allemagne. talent qui monte en Allemagne. 

Le défenseur central, passé Le défenseur central, passé 

par Mainz (Mayence) avant de par Mainz (Mayence) avant de 

rejoindre les équipes de jeunes rejoindre les équipes de jeunes 

du Borussia Dortmund, n’est du Borussia Dortmund, n’est 

pas encore professionnel mais pas encore professionnel mais 

il est un indispensable du centre il est un indispensable du centre 

de formation du BVB.de formation du BVB.

Binational germano-algérien et Binational germano-algérien et 

international allemand U17 pour international allemand U17 pour 

l’heure, il a, à de nombreuses l’heure, il a, à de nombreuses 

reprises, laissé entendre qu’il reprises, laissé entendre qu’il 

souhaiter représenter l’Algérie souhaiter représenter l’Algérie 

chez les professionnels. chez les professionnels. 

Hier, son commentaire plein Hier, son commentaire plein 

d’enthousiasme suite au choix d’enthousiasme suite au choix 

de Chiakha de jouer pour les de Chiakha de jouer pour les 

Verts ne laisse que peu de doutes Verts ne laisse que peu de doutes 

quant à son futur. À toi de jouer, quant à son futur. À toi de jouer, 

EliasElias

L’aveuglement de Paulo Fonseca fait grincer des dents toute l’Italie

Q
uelques hauts mais uelques hauts mais 

beaucoup de bas, Paulo beaucoup de bas, Paulo 

Fonseca n’arrive pas Fonseca n’arrive pas 

du tout à faire naviguer son du tout à faire naviguer son 

AC Milan depuis le début AC Milan depuis le début 

de saison. La défaite face au de saison. La défaite face au 

Napoli, candidat au titre, a mis Napoli, candidat au titre, a mis 

en lumière tous les défauts déjà en lumière tous les défauts déjà 

remarqués ces derniers mois.remarqués ces derniers mois.

Arrivé cet été pour prendre la Arrivé cet été pour prendre la 

succession de Stefano Pioli succession de Stefano Pioli 

après une saison ponctuée par après une saison ponctuée par 

des hauts et des bas, Paulo des hauts et des bas, Paulo 

Fonseca posait ses valises à Fonseca posait ses valises à 

l’AC Milan avec l’objectif l’AC Milan avec l’objectif 

d’instaurer un vent de fraîcheur d’instaurer un vent de fraîcheur 

et de renouveau au projet sportif et de renouveau au projet sportif 

dirigé par Gerry Cardinale et dirigé par Gerry Cardinale et 

Zlatan Ibrahimovic. Malgré un Zlatan Ibrahimovic. Malgré un 

mercato marqué par les renforts mercato marqué par les renforts 

de Strahinja Pavlović, Youssouf de Strahinja Pavlović, Youssouf 

Fofana, Alvaro Morata, Tammy Fofana, Alvaro Morata, Tammy 

Abraham, Emerson Royal Abraham, Emerson Royal 

ou encore Álex Jiménez, les ou encore Álex Jiménez, les 

Rossoneri n’arrivent pas encore à Rossoneri n’arrivent pas encore à 

trouver une recette efficace pour trouver une recette efficace pour 

se montrer solides et réguliers se montrer solides et réguliers 

dans ce début de saison. Si sa dans ce début de saison. Si sa 

tête avait rapidement été mise à tête avait rapidement été mise à 

prix par les tifosi, Paulo Fonseca prix par les tifosi, Paulo Fonseca 

s’était donné un peu d’air avec s’était donné un peu d’air avec 

le succès lors du Derby della le succès lors du Derby della 

Madonnina contre l’Inter et ce, Madonnina contre l’Inter et ce, 

malgré une inconstance qui fait malgré une inconstance qui fait 

toujours tache dans le quotidien toujours tache dans le quotidien 

milanais. Néanmoins, mardi milanais. Néanmoins, mardi 

soir sur la pelouse de San Siro, soir sur la pelouse de San Siro, 

la vérité n’a jamais été aussi la vérité n’a jamais été aussi 

criante. Comme un symbole, criante. Comme un symbole, 

face au Napoli d’Antonio Conte, face au Napoli d’Antonio Conte, 

les Rossoneri n’ont pas existé à les Rossoneri n’ont pas existé à 

domicile, largement dominés par domicile, largement dominés par 

les Partenopei (0-2). À la maison les Partenopei (0-2). À la maison 

contre un cador du championnat, contre un cador du championnat, 

l’AC Milan a compris que les l’AC Milan a compris que les 

troupes étaient loin, très loin troupes étaient loin, très loin 

du niveau d’un candidat au du niveau d’un candidat au 

titre. Surtout que les résultats titre. Surtout que les résultats 

en Ligue des Champions en Ligue des Champions 

(1 victoire, 2 défaites) ne (1 victoire, 2 défaites) ne 

permettent même pas d’avoir permettent même pas d’avoir 

un lot de consolation, ou du un lot de consolation, ou du 

moins une base d’optimisme sur moins une base d’optimisme sur 

laquelle construire.laquelle construire.

En conférence de presse après la En conférence de presse après la 

rencontre, l’entraîneur portugais rencontre, l’entraîneur portugais 

a tenu à porter le fardeau de a tenu à porter le fardeau de 

la faute mais sans réellement la faute mais sans réellement 

mettre le doigt sur les problèmes mettre le doigt sur les problèmes 

qui persistent : «Je suis toujours qui persistent : «Je suis toujours 

responsable de ce qui se passe responsable de ce qui se passe 

sur le terrain, après quoi sur le terrain, après quoi 

évidemment ce n’est pas facile évidemment ce n’est pas facile 

de commencer le match avec de commencer le match avec 

un but immédiatement après 5 un but immédiatement après 5 

minutes de jeu. Ce que j’ai vu, minutes de jeu. Ce que j’ai vu, 

c’est qu’ils ont marqué deux c’est qu’ils ont marqué deux 

buts alors que nous avons raté de buts alors que nous avons raté de 

nombreuses occasions. L’équipe nombreuses occasions. L’équipe 

a eu une bonne réaction après a eu une bonne réaction après 

un départ négatif et a joué un un départ négatif et a joué un 

match positif contre une équipe match positif contre une équipe 

qui descend beaucoup comme qui descend beaucoup comme 

Naples et contre laquelle nous Naples et contre laquelle nous 

ne pouvons pas jouer. Ils ont ne pouvons pas jouer. Ils ont 

marqué deux buts avec deux marqué deux buts avec deux 

occasions. Nous avons fait occasions. Nous avons fait 

beaucoup de choses positives. beaucoup de choses positives. 

Nous n’avons pas réussi à Nous n’avons pas réussi à 

marquer sur les opportunités marquer sur les opportunités 

que nous avons créées», a-t-que nous avons créées», a-t-

il déclaré. Les semaines se il déclaré. Les semaines se 

suivent et se ressemblent du suivent et se ressemblent du 

côté de Milan et Paulo Fonseca côté de Milan et Paulo Fonseca 

ne semble pas voir l’étendue de ne semble pas voir l’étendue de 

la gravité de la situation. L’AC la gravité de la situation. L’AC 

Milan n’avait plus été mené par Milan n’avait plus été mené par 

deux buts d’écart à la mi-temps deux buts d’écart à la mi-temps 

d’un match à domicile contre d’un match à domicile contre 

Naples en Serie A depuis le 3 Naples en Serie A depuis le 3 

avril 1993.avril 1993.

La très mauvaise analyse La très mauvaise analyse 
de Fonsecade Fonseca

Dans le sport, comme dans la Dans le sport, comme dans la 

vie, il faut se fixer des objectifs vie, il faut se fixer des objectifs 

et essayer d’être ambitieux. et essayer d’être ambitieux. 

Fonseca parle du Scudetto sans Fonseca parle du Scudetto sans 

se cacher depuis le premier se cacher depuis le premier 

jour sur le banc milanais. jour sur le banc milanais. 

Mais la vérité est aujourd’hui Mais la vérité est aujourd’hui 

différente : cette équipe n’est différente : cette équipe n’est 

pas prête à viser le titre. Avec pas prête à viser le titre. Avec 

ou sans Rafael Leão, dont la ou sans Rafael Leão, dont la 

gestion questionne toujours, le gestion questionne toujours, le 

Diavolo est fragile en défense, Diavolo est fragile en défense, 

peu concret en attaque et encore peu concret en attaque et encore 

loin de posséder une identité loin de posséder une identité 

d’équipe bien définie : «Je ne d’équipe bien définie : «Je ne 

peux pas dire que nous ne jouons peux pas dire que nous ne jouons 

pas pour gagner le Scudetto pas pour gagner le Scudetto 

après avoir vu comment nous après avoir vu comment nous 

avons joué et comment l’équipe avons joué et comment l’équipe 

a réagi dans un moment difficile, a réagi dans un moment difficile, 

en se battant et en montrant en se battant et en montrant 

qu’elle était unie. Nous n’avons qu’elle était unie. Nous n’avons 

joué que neuf matchs et je ne joué que neuf matchs et je ne 

me souviens d’aucune équipe me souviens d’aucune équipe 

qui ait remporté un championnat qui ait remporté un championnat 

après neuf matchs ou en perdant après neuf matchs ou en perdant 

après neuf matchs, je veux après neuf matchs, je veux 

continuer sur mon chemin, qui continuer sur mon chemin, qui 

me semble clair, et obtenir des me semble clair, et obtenir des 

résultats pour revenir dans la résultats pour revenir dans la 

lutte pour le championnat. Je lutte pour le championnat. Je 

suis plus confiant que jamais, suis plus confiant que jamais, 

car je vois comment l’équipe car je vois comment l’équipe 

évolue et grandit. C’est vrai évolue et grandit. C’est vrai 

que le résultat n’est pas positif, que le résultat n’est pas positif, 

mais il est encore tôt et il reste mais il est encore tôt et il reste 

beaucoup de matchs à jouer. Je beaucoup de matchs à jouer. Je 

reste confiant», a poursuivi le reste confiant», a poursuivi le 

tacticien portugais. C’est une tacticien portugais. C’est une 

véritable douche froide sur les véritable douche froide sur les 

ambitions de l’AC Milan, alors ambitions de l’AC Milan, alors 

que le mercato annonçait de que le mercato annonçait de 

belles couleurs. Les Rossoneri belles couleurs. Les Rossoneri 

se trouvent désormais à la se trouvent désormais à la 

croisée des chemins : soit ils croisée des chemins : soit ils 

se regroupent, soit ils risquent se regroupent, soit ils risquent 

de devoir beaucoup souffrir de devoir beaucoup souffrir 

même pour atteindre l’objectif même pour atteindre l’objectif 

minimum.minimum.

Avec 5 défaites lors des 12 Avec 5 défaites lors des 12 

premiers matchs de la saison, premiers matchs de la saison, 

on n’a pas vu un début aussi on n’a pas vu un début aussi 

compliqué depuis la saison compliqué depuis la saison 

2019/20, qui avait débuté avec 2019/20, qui avait débuté avec 

Marco Giampaolo et s’était Marco Giampaolo et s’était 

poursuivie avec Stefano Pioli. poursuivie avec Stefano Pioli. 

L’AC Milan, en comptant les 9 L’AC Milan, en comptant les 9 

premières journées jouées, a un premières journées jouées, a un 

total de 7 points de moins que total de 7 points de moins que 

l’an dernier à la même période l’an dernier à la même période 

et 6 de moins qu’en 2022/23. et 6 de moins qu’en 2022/23. 

La comparaison est encore plus La comparaison est encore plus 

frappante avec l’année du titre frappante avec l’année du titre 

à savoir 11 points de moins. à savoir 11 points de moins. 

Avec cette moyenne de points, Avec cette moyenne de points, 

l’objectif le plus concret doit l’objectif le plus concret doit 

être la qualification pour la être la qualification pour la 

prochaine Ligue des Champions, prochaine Ligue des Champions, 

compte tenu de la qualité et compte tenu de la qualité et 

de la quantité des adversaires de la quantité des adversaires 

: «Je m’attendais à quelques : «Je m’attendais à quelques 

points supplémentaires. Je ne points supplémentaires. Je ne 

m’attendais pas à autant de m’attendais pas à autant de 

difficultés pour changer la façon difficultés pour changer la façon 

de jouer, même si ce changement de jouer, même si ce changement 

commence à se voir. Ce que je commence à se voir. Ce que je 

regarde, c’est la croissance de regarde, c’est la croissance de 

l’équipe. Nous devons nous l’équipe. Nous devons nous 

améliorer en défense. Je ne veux améliorer en défense. Je ne veux 

pas entrer dans les détails. Je pas entrer dans les détails. Je 

gère les choses avec les joueurs gère les choses avec les joueurs 

d’une manière différente. Il n’y d’une manière différente. Il n’y 

a pas de conflit entre nous, c’est a pas de conflit entre nous, c’est 

juste le choix de l’entraîneur. juste le choix de l’entraîneur. 

Nous essayons de motiver les Nous essayons de motiver les 

joueurs de différentes manières. joueurs de différentes manières. 

Ensuite, c’est aux joueurs de Ensuite, c’est aux joueurs de 

faire de leur mieux avec la faire de leur mieux avec la 

bonne abnégation : je ne dois bonne abnégation : je ne dois 

pas prendre des pincettes», a pas prendre des pincettes», a 

conclu l’ancien coach de Lille. conclu l’ancien coach de Lille. 

Et si l’ultimatum approchait à Et si l’ultimatum approchait à 

grands pas pour Paulo Fonseca ?grands pas pour Paulo Fonseca ?
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En Bref...La nouvelle version de Firefox peut enfin lire 
les vidéos en 4K

Une révolution sur les vidéos YouTube ?

Google s’apprête à déployer 

une nouvelle fonctionnalité 

d’intelligence artificielle sur 
le Play Store. Cette dernière 

permettrait aux utilisateurs 

d’obtenir des réponses 

instantanées sur les applications 

Android.

Le Google Play Store 

pourrait bientôt être doté d’un 

assistant virtuel alimenté 

par l’intelligence artificielle. 
Cette nouvelle fonctionnalité 

permettrait aux propriétaires 

d’appareils Android de poser 

des questions relatives à une 

application afin de les aider à 
trouver l’information qu’ils 

recherchent. Une nouveauté 

qui s’inscrit d’ailleurs dans la 

continuité des efforts entamés 

par Google il y a plusieurs mois 

pour intégrer de l’IA au sein de 

ses nombreux services.

Le Play Store vous aidera 

à trouver vos futures 

applications grâce à l’IA

La version 43.3.32-31 du Google 

Play Store révèle l’arrivée 

prochaine d’une fonction pour 

le moins intéressante, gentiment 

relayée par nos confrères 

de PhoneArena. Sobrement 

baptisé « Poser une question 

», ce nouvel outil permettra 

aux utilisateurs de poser des 

questions relatives à une 

application ou à un jeu depuis la 

fiche du produit ou les résultats 
de recherche. L’intelligence 

artificielle générera alors une 
réponse personnalisée, adaptée 

aux recherches de l’utilisateur, 

lui permettant ainsi de trouver 

l’information désirée.

Concrètement, cette fonction 

devrait permettre aux 

utilisateurs de recevoir des 

réponses à leurs interrogations 

grâce à l›intelligence artificielle 
concernant n›importe quelle 

application trouvable sur 

le Play Store. Cela pourrait 

particulièrement être utile pour 

celles et ceux qui n’ont pas le 

temps ou la patience de lire de 

longues descriptions.

Du 1080p pour tout le monde, 
de la 4K pour celles et ceux 

qui le peuvent, du Wide 
Color Gamut dans WebGL : 
la dernière version majeure 
de Firefox va vous en mettre 

plein les mirettes 

Est-ce parce que le temps 
des téléfilms de Noël 
approche à grands pas 

que Mozilla a décidé de mettre 
le paquet sur la qualité vidéo ? 
Toujours est-il que la dernière 
update majeure de son navigateur 
fait honneur aux belles images, 
sur Windows comme sur macOS. 
Disponible pour tous et toutes 
au téléchargement, Firefox 132 
commence son déploiement 
automatique, avec un programme 
chargé en nouveautés et en 
patchs de sécurité.

Des images toujours plus 
belles et de meilleures 

performances

C’est une compétence que même 
Chrome n’a pas encore atteinte 
officiellement. Dans sa version 
132, Firefox peut enfin lire les 
vidéos en 4K sur Windows. 
Mozilla a en effet confirmé avoir 
intégré à son navigateur la lecture 
multimédia chiffrée de Microsoft 
PlayReady (techno DRM) et 
signé des accords avec plusieurs 

services de streaming, dont elle 
n’a pas précisé les identités. Cette 
double nouvelle implique donc 
qu’il sera possible de pousser la 
qualité vidéo jusqu’en Ultra HD 
sur les plateformes partenaires, 
alors que la résolution par défaut 
sera élevée à 1080p.

À titre d’exemple, sur Netflix, la 
résolution était jusqu’ici capée 
au Full HD (1080) pour tous les 
navigateurs, exception faite de 
Microsoft Edge pour lequel la 
qualité peut déjà être poussée 
jusqu’en UHD (2160p).

Les utilisateurs et utilisatrices de 
macOS devront encore patienter 
pour pouvoir prétendre à un 
tel niveau de qualité vidéo. En 
revanche, tout comme pour 

les propriétaires d’ordinateur 
Windows, ils profitent désormais 
de l’intégration du Wide Color 
Gamut au niveau du WebGL. 
Une prise en charge qui devrait 
sensiblement élargir les profils 
de couleurs affichées à l’écran 
(nuances et vivacité, 8 bits) pour 
les vidéos comme pour les jeux 
et les images fixes.
Firefox 132 confirme enfin 
gérer l’accélération matérielle 
dans WebRenderer pour un plus 
grand nombre de primitives de 
filtres SVG. En d’autres termes, 
les contenus à forte composante 
graphique devraient profiter de 
meilleures performances, et donc 
d’une meilleure fluidité.
Un patch de sécurité pour une 

dizaine de vulnérabilités

Outre ces apports importants, 
Firefox 132 propose aux 
utilisateurs et utilisatrices 
de macOS (versions 15 et 
ultérieures) de nouvelles 
fonctionnalités de sélection et de 
partage d’écran et de fenêtres. 
Les reprises de session ont aussi 
été améliorées, avec le lancement 
automatique du navigateur 
s’il était déjà ouvert avant le 
redémarrage du système.

Côté sécurité, Mozilla annonce 
bloquer systématiquement 
l’accès aux cookies tiers lorsque 
le mode strict de protection 
renforcé contre le pistage est 
activé. Ont également été 
corrigées une bonne dizaine de 
failles CVE, dont deux de niveau 
de sévérité élevé. La première 
vulnérabilité pouvait générer des 
fuites d’autorisations accordées 
à un site de confiance vers une 
page non fiable, tandis que la 
seconde, de type « use after free 
» pouvait générer des plantages 
exploitables par des attaquants.

Firefox 132 est d’ores et déjà 
en cours de déploiement, et 
vous devrez recevoir la mise 
à jour directement dans votre 
navigateur.

Après Instagram et Netflix, c’est 
au tour de YouTube de vouloir 
masquer certaines statistiques à 
ses utilisateurs. La plateforme de 
Google, qui avait déjà fait débat 
avec la suppression de l’affichage 
du nombre de « j’aime » et « je 
n’aime pas », teste actuellement 
une nouvelle version de sa page 
d’accueil où seuls les titres des 
vidéos et les noms des créateurs 
restent visibles, selon vidIQ. Plus 
de compteur de vues, ni de date 
de publication à l’horizon. Si le 
test reste pour l’instant limité à 
un petit groupe d’utilisateurs, 
les premières réactions sont loin 
d’être enthousiastes.

Un changement qui ne passerait 
pas inaperçu sur YouTube

Cette nouvelle expérimentation 
de YouTube s’inscrit dans une 
série de modifications récentes 
de l’interface. Après avoir revu 
son mini-lecteur et repositionné 
le bouton « Ignorer les publicités 
» ou « Passer l’annonce », la 
plateforme franchit une nouvelle 
étape en s’attaquant à deux 
informations particulièrement 
prisées des utilisateurs. Le test 
a été repéré et partagé sur X 
(anciennement Twitter) par le 
compte @vidIQ.

Si certains utilisateurs 
comprennent la logique derrière 

la suppression du compteur de 
vues, qui pourrait encourager la 
découverte de contenus moins 
viraux, c’est surtout la disparition 
des dates de mise en ligne qui 
cristallise les critiques. Pour 
beaucoup, cette information est 
cruciale, notamment lorsqu’il 
s’agit de s’informer sur des sujets 
d’actualité ou techniques.

Certains reprochent à YouTube 
de vouloir « faire comme Netflix 
», un sentiment d’ailleurs partagé 
par de nombreux créateurs 
de contenus qui voient d’un 
mauvais œil cette volonté de 
standardisation des interfaces des 
plateformes de streaming.

Une stratégie qui pose question

Derrière ce test se cache 
probablement une volonté 
de YouTube de favoriser une 
découverte plus diversifiée des 
contenus. En masquant le nombre 
de vues, la plateforme espère 
peut-être pousser les utilisateurs 
à sortir de leurs habitudes de 
consommation, privilégiant ainsi 
la pertinence du contenu plutôt 
que sa popularité ou sa fraîcheur.

La question de l’algorithme reste 

également centrale dans cette 

expérimentation. Si les dates 

et les vues disparaissent de la 

page d’accueil, ces informations 

resteraient accessibles une fois la 

vidéo lancée. YouTube pourrait 

ainsi continuer à exploiter ces 

données en arrière-plan pour 

affiner ses recommandations, 
tout en limitant leur influence sur 
le comportement des utilisateurs.

Pour l›heure, YouTube n›a pas 

communiqué officiellement sur 
les motivations de ce test, ni sur 

son éventuelle généralisation. 

Face aux retours majoritairement 

négatifs de la communauté, 

il n›est pas certain que cette 

expérimentation aboutisse à 

un déploiement global. La 

plateforme devra sans doute 

trouver un équilibre entre la 

simplification de l›interface et la 
préservation des fonctionnalités 

plébiscitées.



Jeudi 31 Octobre 2024

16 Santé SeybouSe Times

Les experts de l’American 
Heart Association ont mis à 
jour leurs lignes directives 

concernant la prévention des 
accidents vasculaires cérébraux, 
ou AVC.
Pour la première fois en dix ans, 
l’American Heart Association 
(Source 1) a mis à jour ses 
lignes directrices concernant 
la prévention des accidents 
vasculaires cérébraux, ou AVC.
“Les personnes les plus à risque 
d’AVC sont celles qui présentent 
de multiples facteurs de risque 
mal contrôlés”, a déclaré le Dr 
Cheryl Bushnell, auteur principal 
des recommandations et vice-
présidente de la recherche à 
la faculté de médecine de 
l’université Wake Forest, citée 
par CNN (Source 2). “L’AVC est 
évitable et, sans la sensibilisation 
d’un professionnel de la santé à 
ces risques, un AVC pourrait être 
mortel ou gravement invalidant”, 
a-t-elle rappelé.
Dix points clés pour mieux 
prévenir
L’association américaine a donc 
mis à jour ses lignes directrices, 
en ajoutant à celles de 2014 des 
notions de diététique, des facteurs 
sociaux et économiques, et en 
soulignant les risques potentiels 
auxquels les femmes sont 
confrontées en matière d’AVC 
évitables.
Voici les 10 “take home 
messages”, ou messages à retenir, 

de l’American Heart Association, 
dans l’ordre :
1. de la naissance à la fin 
de vie, tout le monde devrait avoir 
accès et consulter régulièrement 
un professionnel de santé, pour 
identifier et concrétiser les 
recommandations en termes de 
santé cérébrale ;
2. la prise en compte des 
déterminants sociaux est cruciale 
pour prévenir les AVC, cela 
implique de prendre en compte 
divers facteurs non médicaux 
comme le niveau d’éducation, la 
stabilité économique, l’accès aux 
soins de santé, la discrimination 
et le racisme structurel que peut 
vivre un patient ;
3. le régime méditerranéen 
est une alimentation qui a montré 
une réduction du risque d’AVC, en 
particulier lorsqu’il comprend des 
fruits à coque et de l’huile d’olive. 

Les experts recommandent aux 
adultes sans antécédents de 
maladie cardiovasculaire et à 
ceux présentant un risque élevé ou 
intermédiaire d’adhérer au régime 
méditerranéen ;
4. l’activité physique 
est essentielle pour la santé 
cardiovasculaire et pour réduire 
le risque d’AVC, là où à l’inverse, 
la sédentarité est associée à une 
augmentation du risque ;
5. les analogues du GLP-
1 (pour glucagon-like peptide 
1), comme les médicaments 
Wegovy et Ozempic, ne seraient 
pas efficaces que sur la gestion 
du diabète de type 2, mais 
réduiraient le risque de maladie 
cardiovasculaire et d’AVC, 
aussi sont-ils judicieux pour les 
personnes diabétiques et dont le 
risque cardiovasculaire est élevé ;
6. la gestion de la pression 

artérielle est essentielle pour 
la prévention des accidents 
vasculaires cérébraux, aussi 
ne faut-il pas lésiner sur les 
médicaments antihypertenseurs 
pour atteindre l’objectif de 
pression artérielle “saine”, 
estiment les experts ;
7. un traitement 
antiplaquettaire est recommandé 
chez les patients atteints du 
syndrome des antiphospholipides 
ou d’un lupus érythémateux 
disséminé sans antécédents 
d’AVC ou de thromboembolie 
veineuse non provoquée, afin de 
prévenir un AVC ;
8. la prévention des AVC 
liés à la grossesse peut être 
obtenue principalement par la 
prise en charge de l’hypertension 
artérielle gravidique, un meilleur 
dépistage est recommandé ;
9. Endométriose, 
insuffisance ovarienne précoce 
(avant 40 ans) et ménopause 
précoce (avant 45 ans) sont toutes 
associées à un risque accru d’AVC, 
c’est pourquoi le dépistage de ces 
trois pathologies constitue une 
étape importante pour identifier et 
tâcher de réduire le risque d’AVC 
chez la femme ;
10. enfin, la compréhension 
des problématiques de santé 
des personnes transgenres est 
importante pour une pratique 
clinique inclusive, car les 
femmes transgenres prenant des 
oestrogènes ont été identifiées 

comme présentant un risque accru 
d’AVC.
Des recommandations spécifiques 
au sexe et au genre
Les experts de l’American Heart 
Association ont désormais inclus 
des recommandations spécifiques 
aux femmes et aux personnes 
transgenres. Ainsi, les femmes 
enceintes ou qui prennent une 
contraception hormonale doivent 
faire surveiller leur tension 
artérielle.
“Il y a eu une explosion de 
nouvelles recherches sur la santé 
des femmes et le risque d’AVC, 
donc nous avons pu nous appuyer 
sur un grand nombre de nouvelles 
données pour formuler ces 
recommandations”, a commenté 
le Dr Bushnell. “Même si ces 
femmes sont jeunes, elles peuvent 
quand même être victimes d’AVC 
qui pourraient être évités, comme 
par exemple en traitant une 
pression artérielle très élevée chez 
une femme enceinte qui est sur le 
point d’accoucher, pour éviter une 
hémorragie cérébrale”, a ajouté la 
spécialiste.
Les scientifiques précisent en 
outre que, concernant le régime 
alimentaire préconisé pour réduire 
le risque d’AVC, à savoir un 
régime de type méditerranéen, 
celui-ci est également préconisé 
pour réduire le risque de démence, 
car il est bon pour la santé 
cérébrale en général.

En termes de carences 
nutritionnelles, certains 
signes ne trompent 

pas. C’est ce qu’affirme un 
gastroentérologue californien 
qui invite chacun à observer son 
corps pour repérer les besoins en 
nutrition.
Une récente étude publiée dans 
The Lancet révèle que la moitié de 
la planète ne consomme pas assez 
de micronutriments essentiels à la 
santé, tels que le fer, le calcium 
ou encore la vitamine C. Ces 
carences peuvent provoquer 
des dysfonctionnements et être 
visibles sur le corps. 
Un gastroentérologue californien, 
Saurabh Sethi, nous aide ainsi à 
reconnaitre les 5 symptômes qui 
indiquent des manques au niveau 
nutritionnel. Il les partage via sa 
page Tik Tok.

1 - Les ongles cassants 
“Cela indique une carence 
en protéines et en fer dans 
l’alimentation”, a déclaré Sethi à 
propos des ongles cassants dans sa 
vidéo TikTok. En effet, les ongles 
sont composés de kératine, qui est 
une protéine. C’est pourquoi, il est 
important d’avoir un bon apport 
en protéines et en fer (essentiel 
à la formation de l’hémoglobine) 
pour des ongles sains et forts. 
2 - Le tremblement des paupières
“Des tremblements dans les 
paupières ou les membres 
indiquent une carence en 
magnésium, qui est essentiel à 
la transmission des impulsions 
nerveuses”, a expliqué le Dr Sethi. 
3 - Le craquement des articulations
Le craquement des articulations, 
et en particulier des genoux, 
est un phénomène courant lié 

au vieillissement. Cependant, 
pour le Dr Sethi “cela pourrait 
être un signe avant-coureur de 
carence en vitamine D3 ou en 
calcium”. Riches en vitamine D, 
les légumes-feuilles, les produits 
laitiers et les sardines peuvent être 
vos meilleurs alliés. 
4 - Le grisonnement prématuré 
des cheveux 
“Cela pourrait indiquer une 
carence en vitamine B12, 
essentielle à la production 
de globules rouges et au 
transport de l’oxygène dans les 
follicules pileux”, a déclaré le 
gastroentérologue. “Cela pourrait 
également être le signe d’une 
carence en cuivre, responsable 
de la production de mélanine, qui 
donne sa couleur à vos cheveux”, 
a-t-il ajouté. 
5 - Se faire facilement des bleus 

“Cela pourrait signifier que vous 
manquez de vitamine C, qui est 
responsable de la formation du 
collagène”, a expliqué le Dr Sethi. 
“Cela pourrait également signifier 
une carence en vitamine K1, qui 
contribue à la coagulation du 

sang”, a ajouté l’expert. 
Si ces signes peuvent donner 
des indications sur votre état de 
santé, il est conseillé de demander 
l’avis de votre médecin qui pourra 
vous prescrire des analyses plus 
approfondies. 

AVC : découvrez le nouveau guide de l’American Heart 
Association pour réduire votre risque

5 signes subtils indiquant que votre corps a besoin de plus de 
nutriments selon un médecin
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Sara Boueche

L’anxiété, souvent 
perçue comme une 
réaction naturelle face 

aux défis de la vie quotidienne, 
peut parfois se manifester 
de manière insidieuse et 
déguisée. Cette forme d’anxiété, 
qui se cache derrière des 
comportements apparemment 
normaux, représente une menace 
silencieuse pour notre bien-être 
psychologique et social. Dans 
un monde où la performance 
et la réussite sont valorisées, il 
est crucial de comprendre les 
mécanismes de cette anxiété 
déguisée et ses implications sur 
notre santé mentale.

Une anxiété masquée

L’anxiété déguisée se manifeste 
souvent par des comportements 
qui, à première vue, semblent 
inoffensifs ou même productifs. 
Par exemple, une personne peut 
se plonger dans des activités 
frénétiques, telles que le travail 
excessif ou l’hyper-organisation, 
pour éviter de confronter ses 
véritables sentiments d’anxiété. 

Cette forme d’anxiété peut 
également se dissimuler derrière 
des habitudes de consommation, 
comme l’achat compulsif ou 
la surconsommation de médias 
sociaux. Ces comportements 
servent de mécanismes de 
défense, permettant à l’individu 
de fuir temporairement ses 
préoccupations sous-jacentes.

Les conséquences 
psychologiques

Les effets de l’anxiété déguisée 
sur la santé mentale sont 
multiples et souvent néfastes. 
En évitant de reconnaître et de 
traiter l’anxiété, les individus 
risquent de développer des 
troubles psychologiques plus 
graves, tels que la dépression, 
les troubles du sommeil ou les 
troubles de l’alimentation. De 
plus, cette anxiété latente peut 
entraîner une détérioration des 
relations interpersonnelles, car 
les comportements compulsifs 
et évitants peuvent nuire à la 
communication et à la confiance 
mutuelle.

Les défis de la société 

Moderne

La société moderne, avec ses 
exigences de performance et 
de réussite, joue un rôle crucial 
dans l’émergence de l’anxiété 
déguisée. La pression constante 
pour atteindre des objectifs 
professionnels et personnels, 
combinée à une culture de 
la comparaison exacerbée 
par les réseaux sociaux, crée 
un environnement propice à 
l’anxiété. Les individus se 
sentent souvent obligés de 
maintenir une image parfaite, 
ce qui peut les pousser à adopter 
des comportements déguisés 
pour masquer leur véritable état 
émotionnel.

Vers une prise de conscience

Pour lutter contre l’anxiété 
déguisée, il est essentiel de 
promouvoir une prise de 
conscience collective. Les 
institutions éducatives, les 
entreprises et les médias doivent 
jouer un rôle actif en sensibilisant 
le public aux signes de l’anxiété 
déguisée et en encourageant des 
pratiques de bien-être mental. 

Les individus doivent également 
être incités à chercher de l’aide 
professionnelle sans crainte de 
stigmatisation.

L’anxiété déguisée représente 
une menace silencieuse mais 
bien réelle pour notre société 
moderne. En reconnaissant et 
en traitant cette forme d’anxiété, 
nous pouvons améliorer notre 
bien-être psychologique et 

social. Il est temps de briser le 

silence et de promouvoir une 

culture de la santé mentale 

où chacun peut exprimer ses 
préoccupations sans crainte 

de jugement. Ensemble, nous 

pouvons créer un environnement 

où l’anxiété n’a plus besoin de se 

cacher derrière des masques.

Rides, imperfections, 
relâchement cutané… Vous 
avez l’impression que votre 
peau vieillit à vitesse grand V ? 
Voici les facteurs qui accélèrent 
le processus.

Votre peau n’a pas le rebond 
d’antan, elle est moins lisse et 
les rides s’installent ? Rassurez-
vous, c’est totalement normal. 
Avec le temps, le vieillissement 
cutané s’accélère, mais il est 
possible de limiter l’apparition 
de rides et d’imperfections.

Comment ? En combattant 
trois facteurs qui font vieillir 
l’épiderme. Alix Saint Georges, 
facialiste et fondatrice de 
l’institut Paume, nous a dévoilé 
les facteurs qui accélèrent le 
changement d’aspect de la peau. 
Les trois facteurs qui accélèrent 
le vieillissement de la peau

La peau est un organe qui vieillit 
naturellement. Concrètement, 
quand la peau vieillit, «elle 
s’assèche, il y a moins de glandes 
sébacées, on transpire moins, 
l’épaisseur de la peau diminue 
également et la peau devient 
plus pâle et moins élastique. On 
observe donc un relâchement 
ou bien l’apparition de tâches 
pigmentaires», indique Alix 
Saint Georges.

Elle précise que le vieillissement 
cutané intervient notamment 

par zones : «Il y a différemment 
marqueurs de vieillissement 
en fonction de chaque zone du 
corps et du visage. On observe 
un vieillissement au niveau des 
yeux, un relâchement au niveau 
des pommettes, des ridules 
autour de la bouche, ainsi que le 
cou et le décolleté qui peuvent se 
strier.»

Les facteurs intrinsèques

Selon la professionnelle, il 
y a trois facteurs courants 
qui peuvent accélérer le 
vieillissement de la peau et 
notamment du visage. On note 
deux catégories : les facteurs 
intrinsèques et extrinsèques. Pour 
rappel, les facteurs intrinsèques 

«c’est ce qui est propre à notre 
organisme», explique Alix Saint 
Georges. Dans cette catégorie, on 
retrouve donc : le stress oxydatif 
et la variation hormonale qui 
jouent un rôle sur l›aspect de la 
peau. 

Dans le cadre du stress oxydatif, 
«il s’agit de l’oxygène qui 
génère des réactions d’oxydation 
qui vont modifier la structure 
des protéines présentent dans 
notre corps et le phénomène va 
rendre les fibres d’élastine et 
de collagène moins souples. La 
peau sera plus dure», précise 
la professionnelle. Elle ajoute 
: «il y a aussi le stress que l’on 
produit, qui augmente le taux de 
cortisol dans le corps et entraîne 

une déshydratation importante 
de la peau, ce qui augmente le 
vieillissement cutané.»

La variation hormonale : 
le vieillissement hormonal 
concerne les femmes et les 
hommes. Chez la femme, les 
hormones d’œstrogènes et de 
progestérones jouent un rôle 
de l’équilibre de la peau. Les 
œstrogènes notamment, sont 
les hormones “belle peau” 
qui stimulent la production 
de collagène, d’élastine et 
d’acide hyaluronique. Dès 25 
ans, ce taux d’œstrogène va 
baisser naturellement et la peau 
s’assèchera naturellement.

Les facteurs extrinsèques

Ce sont des facteurs 

environnementaux qui sont 
le tabac, le soleil (les UV), la 

pollution. Alix Saint Georges 

le précise : «les UV c’est le 
pire du pire pour la peau. Lors 

d’une exposition, la peau devient 

plus épaisse, plus sèche, plus 
rugueuse, notamment à cause 
du mécanisme de défense des 

UVB. Les UVA eux, provoquent 
une surproduction de mélanine 

et cela se traduit par l’apparition 

de taches sur la peau.» L’idéal 
est donc de ne pas s’exposer au 

soleil ou bien de se protéger avec 

un indice de protection UV et un 

chapeau ou une casquette. 

Ces facteurs qui font vieillir notre peau, selon une experte

L’anxiété déguisée  
Une menace silencieuse dans notre société moderne



La scène cinématographique 
égyptienne et arabe est une 
nouvelle fois endeuillée. 

Après le décès, hier, du célèbre 
acteur Hassan Youssef, une 
autre figure emblématique s’en 
est allée, Mustapha Fahmi est 
décédé ce matin du mercredi 30 
octobre 2024, à l’âge de 82 ans.

Mustapha Fahmi a rendu son 
dernier souffle après une brusque 
dégradation de son état de santé. 
Il a été rapidement transporté à 
l’hôpital, mais il est décédé avant 
de pouvoir recevoir les soins 
nécessaires.

Issu d’une famille bourgeoise, 
l’acteur égyptien avait à 
son actif plusieurs travaux 

cinématographiques et télévisés.

Né en août 1942, Mustapha Fahmi 
a laissé une empreinte durable 
dans le cinéma et la télévision 
égyptienne, se distinguant par des 
rôles marquants qui ont contribué 
à son immense popularité.

Diplômé de l’Institut du Cinéma, 
en section photographie, il a 
débuté dans l’industrie comme 
assistant caméraman sur le film 
Amira Hobi Ana, sorti en 1974.

Il fait ses premiers pas en tant 
qu’acteur la même année avec 
le film Ayna Aqli. En 1976, il 
s’illustre dans quatre productions 
majeures (Qamar Al-Zaman, 
Limane Tashroq Al-Shams, 

Wajhan Li-Wajh, et Nabda 

Minayin Al-Hikaya), amorçant 

une trajectoire prolifique entre 
cinéma et télévision. Son talent 

lui vaut rapidement une place de 

choix dans le monde artistique.

D’origine circassienne, 
Mustapha Fahmi faisait partie 

d’un cercle influent dans la 
société égyptienne. Son grand-

père, Mohamed Pacha Fahmy, 

a présidé le Conseil consultatif, 
et son père, Mahmoud Pacha 

Fahmy, y a exercé comme 

secrétaire, ancrant ainsi la 

famille dans le paysage politique 

de l’époque.

Le film «Les murmures 
de l’aube» du réalisateur 
algérien Kamel Rouini 

a remporté le prix du meilleur 
court métrage lors de la deuxième 
édition du Festival international 
du film de Nouakchott (22-
26 octobre), a indiqué un 
communiqué du Centre algérien 
de développement du cinéma 
(CADC).

Ce court métrage de 17 minutes, 

produit par le CADC dans 
le cadre du soixantenaire du 
recouvrement de la souveraineté 
nationale, sur un scénario de feu 
Mohamed Adlène Bekhouche, 
met en avant les rôles importants 
qu’ont joué les enfants durant la 
Guerre de libération.

Il raconte l’histoire du petit 
Hocine, campé par Abdelfatah 
Ghouini, qui se démène pour 
sauver la vie de son chien suite à 

la décision des révolutionnaires 
d’abattre les chiens du village 
dont l’aboiement la nuit attirait 
l’attention de l’ennemi.

Pour éviter ce triste sort à son 
chien, Hocine le cache dans la 
montagne et continue de s’en 
occuper à l’insu de son père 
moudjahid.

Une nuit, alors qu’il allait nourrir 
son chien dans sa cachette, 
Hocine aperçoit en chemin une 

patrouille de l’armée française 
en direction du village où se 
trouvaient les moudjahidine. 
Aussitôt, il s’empresse d’en 
avertir les révolutionnaires, 
qui, prévenus à temps grâce 
à lui, réussissent à tendre une 
embuscade aux soldats ennemis.

A travers cette première 
expérience dans la réalisation, 
Kamel Rouini plonge le 
spectateur dans un univers 

plein d’humanité, en montrant 
la contribution et le rôle des 
enfants durant la glorieuse 

Guerre de libération.

La Palestine était l’invitée 
d’honneur de cette deuxième 
édition du Festival international 

du cinéma de Nouakchott, qui 

est organisé par le ministère 

mauritanien de la Culture et des 
Arts.

Pierre Leroy, 
administrateur délégué 
de la Fondation Jean-Luc 
Lagardère et président du 
jury du Prix s’est dit ravi 
lundi dernier que cette 
nouvelle édition du Prix 
de la littérature arabe 
consacre « un roman 
intense, entremêlant 
intrigue familiale et grande 
Histoire, qui dessine le 
portrait complexe et tout 
en nuances d’une Tunisie 
en pleine mutation. 
L’ensemble des membres 
du jury et moi-même 
saluons par ailleurs 
la plume unique de 
l’auteure qui, grâce à un 
procédé narratif élaboré, 
a su donner naissance 
à une œuvre puissante, 
portée par une nouvelle 
collection qui met en 
lumière la littérature 
arabophone du Maghreb, 
encore trop souvent privée 

d’écho en France ».

Ce roman est celui d’ 
Amira Ghenim, lauréate 
du Prix de la littérature 
arabe 2024. Née en 1978 
à Sousse en Tunisie, 
elle est agrégée d’arabe, 
titulaire d’un doctorat en 
linguistique et enseigne 
à l’université de Sousse. 
Elle est l’autrice d’essais 
universitaires et de trois 
romans, dont Le dossier 
jaune (2019) et Terre 
ardente (2024).

Le désastre de la maison 
des notables (finaliste de 
l’Arab Booker Prize, prix 
Comar d’Or en Tunisie en 
2021) est son deuxième 
roman, mais le premier à 
être traduit en français.

Amira Ghenim succède à 
l’écrivain irakien Feurat 
Alani qui a reçu le Prix 
de la littérature arabe en 

2023 pour son roman Je 

me souviens de Falloujah 

(JC Lattès).

Pour sa part, Jack Lang, 

Président de l’IMA, 
a voulu souligner « 
l’importance de faire 
rayonner la richesse des 

cultures du monde arabe, 

dont la littérature et la 

poésie sont des modes 

majeurs. Dans le contexte 

où la traduction des textes 

arabophones se raréfie, 
la mise en lumière des 

auteurs issus du monde 

arabe est essentielle et 

ce prix, également porté 

désormais par la jeunesse, 

en est le précieux 

instrument ».

C’est par une nuit calme que tu fus réveillée 
effrayée. 

Prise par surprise c’est cette nuit-là que ton 
combat a commencé.

 Ce combat qui reste éternel à travers le temps.

 Les années ont passé mais on parle encore de toi, 
pour que  nul ne t’oublie. Comment t’oublier ? 

Toi qui es si belle par les spectacles qu’offrent tes 
paysages, si douce lorsque ton soleil nous prend 
dans ses bras et si rebelle lorsque tu défends tes 
enfants.  

Tu es le présent d’un douloureux passé, l’espoir d’un doux avenir.

 Même si les cicatrices semblent invisibles ;  elles sont bien là,  témoins du drame 
que fut cette nuit là et toutes celles qui l’ont suivies. 

Même si tu as pris les armes  tu n’as pas pu éviter le drame de voir ta grande  
maison prendre  feu et  assister impuissante  aux pertes de tes premiers enfants 
qui ont tout donné pour te sauver. Sauver cet avenir encore si lointain. 

Prise par surprise, cette nuit là a commencé ton long combat qui se nomme

  La Guerre d’Algérie 

Ton combat
Meriem Akroun

Décès de l’acteur égyptien Mustapha Fahmi, 82 ans

Amira Ghenim, lauréate du Prix de la littérature arabe 
2024 de l’Institut du Monde Arabe

Appel au boycott des 
institutions culturelles 

israéliennes

Le coin des poètes
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C’est une myriade de fraîcheur 
colorée qui accueille le visiteur de 
cette exposition et l’emporte dans 
l’univers joyeux, qu’expriment 
les œuvres de cet artiste atypique.
Il a beau se servir des lettres arabes 
pour composer ses tableaux, 
son œuvre est à l’opposé de la 
calligraphie.
Son art, selon sa propre définition 
est plutôt « une désécriture » et 
non un alignement calligraphique 
de mots et de phrases.
Sous le pinceau de Qotbi, les 
lettres tournoient et dansent 
pour constituer un ensemble en 
mouvement qui capte le regard 
tout en restant insaisissable.
Cette œuvre libre et empreinte 
d’optimisme, tout comme la 
personne de Qotbi, puise ses 
racines dans l’enfance de l’artiste, 
dans ce quartier de Takaddoum où 
il est né à Rabat dans une famille 
modeste.
Dès l’enfance, Qotbi a baigné 
dans un univers de couleurs à 
l’ombre de sa mère tapissière 
dont il dit « elle ne savait ni lire, 
ni écrire, elle n’avait aucune 
culture. Mais elle avait la faculté 
de faire fusionner les couleurs », 
« elle savait les allier. Pour moi 
c’étaient des moments de rêve ».
Ce sont peut-être ces moments 
avec les émotions qui les 
accompagnent que Qotbi tente 
de reproduire dans son travail 
qui s’expose au musée Georges 
Pompidou à Paris ainsi qu’au 
musée d’art moderne, ailleurs 
aussi à la National Gallery of fins 
arts à Amman où à Houston dans 
le cadre de la Menil Collection.

Pourtant à l’âge de douze 
ans, Qotbi s’est cru destiné 
à une carrière militaire, il 
saisit l’opportunité d’un défilé 
militaire et aborde le ministre de 
la Défense de l’époque Mahjoubi 
Ahetdane qui l’aide à intégrer le 
lycée militaire de Kénitra.
Très vite, son penchant pour et 
le dessin pris le dessus sur son 
penchant pour le maniement 
des armes, et rejoint par la suite 
l’école des beaux arts de Rabat.
Sa rencontre avec le grand artiste 
marocain Jilali Gharbaouie 
finit par sceller son destin, il se 

consacre à sa vocation artistique 
qui le mène par la suite aux 
Beaux arts de Paris, dont il est 
diplômé.
Parallèlement à sa carrière 
d’artiste, Qotbi s’attache à 
transmettre sa passion aux jeunes 
et enseigne les arts plastiques 
dans des lycées à Paris et 
Auxerre.
Travailleur infatigable, il 
publie des livres d’artistes en 
collaboration avec de grands 
écrivains et poètes dont le syrien 
Adonis, la libanaise Andrée 
Chédid, la française Nathalie 

Sarraute et également le tchèque 
Vaclav Havel et le sénégalais 
Léopold Sedar Senghor.
L’universitaire et critique d’art 
Philippe Dagen décrit l’œuvre de 
Qotbi comme étant « un rapport 
constant et déconcertant entre 
peinture et écriture » et affirme 
que cette œuvre « s’offre et se 
dėrobe à l’interprétation critique. 
Elle se laisse admirer et ne se 
laisse pas saisir ».
Sa notoriété lui ouvre les 
portes des plus hautes sphères 
culturelles et politiques aussi 

bien en France qu’au Maroc, 
et Qotbi met cela à profit pour 
resserrer les liens entre son pays 
natal et son pays d’adoption.
Il se retrouve chargé de créer un « 
cercle d’amitié franco-marocain 
» qui s’est nourri de son large 
réseaux de contacts autant au 
Maroc qu’en France.
Le tout Paris artistique et politique 
était invité à l’inauguration de 
sa rétrospective, et bien sûr, 
l’épouse du président français 
Brigitte Macron était parmi les 
premiers à être présente.

La quatrième édition du 
Festival international du 
film de la mer Rouge a 

dévoilé son programme « Global 
Selections », qui se déroulera 
du 5 au 14 décembre, a rapporté 
dimanche l’agence de presse 
saoudienne.
Cette année, 12 films du 
monde entier seront à l’affiche, 
sélectionnés par l’équipe du 
festival pour mettre en valeur la 
diversité des récits et des points 
de vue.
Le programme « Global 
Selections » vise à encourager 
la diversité culturelle, à inspirer 
le dialogue et à approfondir 
la compréhension du cinéma 
mondial.
Conçue pour célébrer les cinéastes 
émergents, la programmation met 

l’accent sur des récits novateurs 

et met en lumière des voix et des 

thèmes souvent sous-représentés, 

a ajouté la SPA.

Kaleem Aftab, directeur de la 

programmation internationale 

du festival, a souligné que le 
programme mettait l’accent sur 
la diversité des points de vue et 
l’authenticité des récits.
« Les sélections de cette année 
représentent un large éventail 
de pays et de régions, avec une 
forte représentation de l’Europe 
et de l’Afrique, et une présence 
notable de films du monde 
arabe», a-t-il déclaré.
« Ces films soulignent la beauté 
de la diversité cinématographique 
tout en évoquant un sentiment 
de familiarité à travers des 
expériences humaines partagées 
qui transcendent les frontières 
géographiques », a-t-il ajouté.
Selon M. Aftab, ces films 
explorent les questions 
contemporaines, les relations et 
la quête de sens dans le monde 

d’aujourd’hui.
Le programme « Global 
Selections » présente des visions 
distinctes de réalisateurs, y 
compris des films qui ont connu 
un succès remarquable dans les 
festivals de films internationaux», 
a-t-il ajouté.
Antoine Khalife, directeur 
des programmes arabes et des 
classiques du cinéma, a déclaré : 
« La liste de cette année célèbre 
un dialogue profond entre les 
cultures, des récits enrichis et des 
perspectives diverses.
Les films explorent les thèmes 
de la résilience, de l’identité 
et de la vérité, ce qui reflète 
l’engagement du festival à 
présenter des histoires puissantes 
et stimulantes provenant du 
monde entier. »

Rétrospective Mehdi Qotbi à l’IMA
 l’art de faire danser les lettres arabes

le festival du film de la mer Rouge dévoile la liste des films 
sélectionnés pour sa quatrième édition
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Des tickets s’y étaient ven-
dus pour plusieurs centaines 
– voire plusieurs milliers – 

d’euros

Les déçus vont être légion : les 
organisateurs de la tournée, à 
l’été 2025, du groupe britannique 
Oasis – dont la reformation a pro-
voqué un immense engouement 
– vont annuler des billets achetés 
sur des sites de revente non offi-
ciels… ce qui pourrait concerner 
des milliers de fans, ont-ils indi-
qué lundi 28 octobre 2024.

Pour rappel, les frères Liam et 
Noel Gallagher ont annoncé fin 
août 2024 reformer leur groupe 
mythique pour une nouvelle tour-
née, quinze ans après leur sépa-
ration fracassante lors du festival 
français Rock en Seine.

Une tournée « sold out » avant 
d’avoir débuté

Fondé en 1991, le groupe jouera 
à Manchester, Cardiff, Londres, 
Edimbourg et Dublin, puis aux 
États-Unis, au Canada et en Aus-
tralie.

Les fans ont donc afflué, dès le 
31 août 2024, pour acheter des 
places pour les concerts annon-
cés ; mais cette quête de billets 
a vite viré au chaos, avec des 
listes d’attente interminables et 
des dysfonctionnements des sites 
officiels de vente, notamment sur 
Ticketmaster, géant de la vente 
de billets.

Dès leur mise en vente, des tic-
kets avaient atteint plusieurs cen-
taines – voire plusieurs milliers 
– d’euros sur des sites de revente 
non officiels.

Les billets annulés seront 
remis en vente

Si la nouvelle surprend, les fans 
avaient toutefois été prévenus que 
les tickets achetés sur les sites de 
revente non officiels pourraient 
être annulés. Selon les organisa-
teurs, 4 % des billets – soit des 
milliers de tickets – se sont trou-
vés en vente sur ces sites.

« Les agences de billetterie Tic-
ketmaster et See Tickets com-

menceront dans les prochaines 
semaines à annuler les billets qui 
n’auraient pas respecté les condi-
tions générales de vente mises en 
place pour la tournée », a indiqué 
lundi un porte-parole des organi-
sateurs.

« Les billets annulés seront remis 
en vente en temps voulu par l’in-
termédiaire de l’agence officielle 

Ticketmaster. De plus amples 
informations à ce sujet seront 
communiquées prochainement », 
a-t-il ajouté.

Mise en garde et enquête 
officielle

« Toutes les parties impliquées 
dans la tournée continuent d’ex-
horter les fans à ne pas acheter de 
billets sur des sites non autorisés, 
car certains d’entre eux peuvent 
être frauduleux et d’autres sujets 
à l’annulation », a prévenu ce 
porte-parole.

Par ailleurs, l’autorité britan-
nique de la concurrence a ouvert 
une enquête contre Ticketmaster, 
pour avoir pratiqué « la tarifica-
tion dynamique », qui a fait flam-
ber le prix des billets bien au-delà 
des tarifs initialement affichés.

L’artiste Sam Pounds, qui a 
collaboré avec Liam Payne 

avant sa mort, avait annoncé 
la sortie de ce titre sur les 

réseaux sociaux

Ce n’est pas le moment. 
Annoncée pour ce ven-
dredi, la sortie de la chan-

son posthume de Liame Payne a 
été finalement reportée, a indiqué 
mardi l’artiste américain Sam 
Pounds avec qui l’ancien membre 
des One Direction a collaboré. Le 
chanteur et auteur-compositeur 
américain avait annoncé la sortie 
de ce titre, « Do No Wrong », sur 
les réseaux sociaux, accompagné 
d’une illustration en noir et blanc, 
représentant un ange s’élevant 
vers un cœur brisé.

« Même si nous aimons tous la 
chanson, ce n’est pas encore le 

moment », a-t-il écrit sur X. « 
Nous pleurons tous encore le dé-
cès de Liam et je veux que la fa-
mille vive son deuil dans la paix 
et la prière », a ajouté l’artiste. « 
Nous attendrons tous ».

Une chute d’un balcon

Liam Payne, ancienne figure 
du boys band britannique One 
Direction, a été retrouvé mort le 
16 octobre après être tombé du 
balcon de sa chambre d’hôtel à 
Buenos Aires. Les résultats pré-
liminaires de l’autopsie ont éta-
bli qu’il traversait « une sorte de 
crise due à l’abus de substances 
», selon le parquet argentin.

La pop star avait parlé publique-
ment de ses problèmes de toxico-
manie et de sa difficulté à faire 
face à la célébrité dès son plus 

jeune âge. Avant sa mort, Liam 
Payne avait collaboré à la chan-
son « Do No Wrong » avec Sam 
Pounds.

Un second album était en 
préparation

Liam Payne a fait partie, avec 
Louis Tomlinson, Niall Horan, 
Zayn Malik et Harry Styles du 
célèbre boys band One Direction, 
formé en 2010 et qui a connu un 
succès fulgurant. Après le départ 
de Zayn Malik, le groupe s’était 
mis en pause en 2016 et Liam 
Payne avait, comme ses anciens 
compagnons, débuté une carrière 
solo.

L’an dernier, il avait annoncé 
travailler sur son second album, 
dont le premier single « Tear-
drops » était sorti en mars.

Une boulangerie saoudienne 

à Paris rivalise avec les plus 

célèbres de la ville et donne du 

fil à retordre aux meilleurs chefs 

français.

Alliant le charme français à 
l’élégance du Moyen-Orient, 
Lam propose des viennoiseries à 
la feta et au zaatar, des biscuits 
au halva et même la tradition-
nelle kleicha saoudienne.

Son fondateur, Abdullatef al-
Rashoudi, a grandi dans une fa-
mille de sept enfants. Son père, 
général de brigade et comman-
dant de l’armée saoudienne, a 
emménagé avec sa famille aux 
États-Unis pour son travail.

Sa mère, d’origine syrienne, a 
été élevée en Syrie par la célèbre 
famille Al-Rawaf de Qassim. 
Cela a créé un mélange culturel 
unique pour Al-Rashoudi, qui a 
façonné sa vision moderne.

Il déclare à Arab News: «Ma vie 
a pris un tournant radical après 
le décès de mon père en 1997. À 
l’âge de huit ans, je suis passé de 
l’enfance à des responsabilités 
importantes.»

«J’ai poursuivi mes études dans 
les écoles Dar-Assalam à Riyad, 

où j’ai obtenu mon diplôme en 

2007. J’ai ensuite rejoint la fa-

culté de médecine de l’Univer-

sité du roi Saoud, où j’ai obtenu 

mon diplôme de médecine en 

2013.»

«Par la suite, je me suis rendu 

au Canada pour poursuivre 

mes études au sein de la presti-

gieuse université McGill, puis 

en France en 2016 pour entamer 

un programme de bourses en 

chirurgie orthopédique.»

Reformation d’Oasis
Des milliers de billets achetés sur des sites non officiels 

vont être annulés

« Do No Wrong » 
 La sortie de la chanson posthume de Liam Payne 

finalement reportée

Une boulangerie saoudienne rivalise avec les meilleures
 de Paris



Annaba, la coquette 
ville de Sidi Brahim 
pavoisée aux couleurs 

nationales s’active ces derniers 
jours à célébrer avec faste 
le 70èmeanniversaire du 
déclenchement de la révolution 
du 1er novembre 1954, bien 
que pour cette année, cette 
date historique intervient dans 
une conjoncture marquée par 
le génocide commis par l’état 
sioniste en terre de Palestine. 
Les festivités marquant cette 
date historique, chère à tous 
les Algériens débuteront par la 
levée des couleurs nationales 

sur le cours de la révolution, 
lieu mythique de toutes les 
manifestations. A cette occasion 
un riche programme a été 
minutieusement concocté par 
les différentes structures, 
conçu par les autorités locales, 
organisations des Moudjahidines, 
la famille révolutionnaire, les 
mouvements de coordination 
de la jeunesse et ligues pour 
la réussite de cet évènement 
historique oh ! Combien cher 
à tous les Algériens d’ici et 
d’outre-mer. Pour cet évènement 
historique patriotique d’un 
automne prometteur sous 
un soleil flamboyant d’une 

Algérie nouvelle qui avance 
dans les progrès tous azimuts à 
l’unification sous la présidence 
de AbdelmadjidTebboune. 
Le cours de la révolution est 

reconnaissable de loin par ses 
immeubles restaurés et son port 
à ciel ouvert sur la méditerranée, 
ses arbres centenaires nous 
rappellent en passant les 

restrictions imposées par le passé 
par le colonialisateur nous offre 
aujourd’hui toute la quiétude 
recherchée sur fond d’un ciel 
bleu. Le tissu urbain est entrain 
de reprendre peu à peu son 
style recherché avec le nouveau 
wali Abdelkader Djellalou  qui 
connait d’ailleurs bien la maison 
avec ses esplanades dans un style 
initial recherché. En un mot la 
mue continue pour la coquette 
ville de Sidi Brahim et sa 
stratégie pour un développement 
local socioéconomique. Tous 
azimuts. Elle vit cette semaine au 
rythme de cette fête historique.

La cérémonie de remise 
du prix Eni, pour 
l’année 2024, a eu 

lieu, au Palais du Quirinal 
à Rome, en présence du 
président italien Sergio 
Mattarella. De nombreuses 
distinctions ont été décernées, 
en cette occasion, en faveur de 
plusieurs chercheurs issus des 
quatre coins du monde. 
Le EniAward, dans sa 
seizième édition, est considéré 
comme une référence 
internationale en matière de 
recherche scientifique et de 
l’innovation technologique 

dans le domaine des énergies 
et de l’environnement. Depuis 
sa création en 2008, plus 
de onze mille candidatures 
ont été déposées et la 

commission d’évolution a vu 
la participation de six lauréats 
du prix Nobel.
Jeunes Talents d’Afrique 2024 
: le chercheur algérien Lakhdar 

Hamidatou récompensé en 
Italie
Lors de la 16ᵉ cérémonie de 
remise des prix de l’EniAward, 
pour l’année 2024, plusieurs 
distinctions ont été décernées 
dans plusieurs catégories, 
à savoir : la transition 
énergétique, Frontières de 
l’énergie, Jeune chercheur de 
l’année…
Dans la catégorie Jeunes 
talents d’Afrique, dédiée aux 
chercheurs les plus brillants du 
continent, quatre prix ont été 
attribués, dont un remporté par 
le chercheur algérien Lakhdar 

Hamidatou. Cette distinction 
récompense les travaux de 
recherche de ce jeune talent.
En effet, Lakhdar Hamidatou, 
de l’École nationale 
polytechnique de Constantine, 
a réussi à développer un kit de 
refroidissement amovible pour 
panneaux photovoltaïques 
commerciaux. Cette 
innovation a été validée 
expérimentalement par le 
chercheur algérien et se base 
sur l’utilisation de matériaux 
de changement de phase 
biosourcés (PCM).

Nouvelle distinction 
pour le cinéma 
algérien sur la scène 

internationale. Le réalisateur 
algérien Kamel Rouini a réussi 
à se distinguer au festival 
international du film de 
Nouakchott, grâce à son court 
métrage « Les murmures de 
l’aube« .
La Mauritanie a célébré la 
deuxième édition du festival 
international du film de 
Nouakchott, qui a commencé 
le 22 octobre dernier. Un 
événement qui a permis de 
distinguer les plus brillantes 
productions et de mettre en 
lumière le cinéma africain.

Le film « Les murmures 
de l’aube », de Kamel 
Rouini, distingué au festival 
international du film de 
Nouakchott
L’Algérie a pris part à cet 
événement et a vu l’un de 
ses réalisateurs remporter un 
prestigieux prix lors de ce 
festival. En effet, le film « Les 
murmures de l’aube », réalisé 
par Kamel Rouini, a été élu 
meilleur court métrage au 
festival international du film 
de Nouakchott.
Le court métrage de 17 
minutes, produit par le CADC 
dans le cadre du soixantenaire 
du recouvrement de la 

souveraineté nationale et se 
base sur un scénario de feu de 
Mohamed AdlèneBekhouche, 
revient sur le rôle des enfants 
durant la guerre de libération.
Kamel Rouini raconte 
l’histoire du petit Hocine
Le court métrage revient sur 

l’histoire du petit Hocine, dont 
le rôle est incarné avec brio 
par Abdellah Gouini, qui se 
démène pour sauver la vie de 
son chien, suite à la décision 
des révolutionnaires d’abattre 
les chiens de son village dont 
l’aboiement durant la nuit 

attirait l’attention de l’ennemi.
Alors qu’il allait nourrir son 
chien dans sa cachette dans 
les montagnes, il aperçoit une 
patrouille de l’armée française 
en direction du village où se 
trouvaient les Moudjahidines. 
Il s’empresse alors d’avertir 
les révolutionnaires, qui, grâce 
à lui, réussissent à tendre 
une embuscade aux soldats 
français.
Grâce à ce film, Kamel Rouini 
remonte dans le temps et fait 
voyager ses spectateurs à une 
époque où la contribution 
de ces enfants était d’une 
importance primordiale dans la 
glorieuse guerre de libération.
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ANNABA s’apprête à célébrer le 70ème anniversaire
de la révolution avec faste

EniAwArd 2024 :

Le président italien Mattarella honore 
le chercheur algérien Lakhdar Hamidatou

« LEs murmurEs dE L’AubE » :

Le cinéma algérien triomphe à nouveau sur la scène internationale

Tayeb Zgaoula


